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Цена в розницу свободная.

Ольга Михайлова:
� Говорят, сегодня РАН

имеет один из самых низ�
ких научных показателей в
мире: по публикации науч�
ных статей российские уче�
ные занимают 120�е место
из 145 стран. РАН проигры�
вает и по возрастным ха�
рактеристикам. Средний
возраст докторов наук � 62
года, кандидатов наук � 50,

В МИНУВШУЮ среду в
актовом зале КЧГУ им. У.
Алиева чествовали героев
Универсиады, студентов
факультета физического
воспитания Алибека Хапа�
ева, Алибека Лепшокова,
Арсена Токова, Артура Бай�
рамукова и выпускника
ФЭУ Азамата Лайпанова,
которые приехали со свои�
ми тренерами Дахиром
Лайпановым и Исламом
Хапаевым.

Прологом для волную�
щей встречи служила рет�
роспектива побед имени�
тых борцов в Казани, пока�
занная на экране. Горожа�
не, студенты и преподава�
тели, стоя, бурными апло�
дисментами встречали ви�
новников торжества. С при�
ветственным словом выс�
тупил ректор КЧГУ профес�
сор Бурхан Тамбиев, кото�
рый вручил борцам Почет�
ные грамоты и денежные
премии, а их тренерам �
ценные подарки. На встре�
че выступили заместитель
министра спорта и туризма
О. Кантемиров, советник
мэра г. Карачаевска В. Бар�
ков, президент ассоциации
карачаевцев в Киргизии З.
Шидакова и другие.

Коротко

«Круглый стол»

Реформа РАН:
оптимизация науки
или стагнация кризиса?
СЕГОДНЯ реформа РАН � в центре внимания всей

страны. Наш корреспондент Ольга МИХАЙЛОВА
встретилась за “круглым столом” с теми, кто пред�
ставляет в нашей республике фундаментальную на�
уку. Наши собеседники � Юрий БАЛЕГА, директор САО
РАН, Валерий ВЛАСЮК, заместитель директора САО
по БТА, Марат МИНГАЛИЕВ, доктор физико�матема�
тических наук, и Евгений ЧЕНЦОВ, доктор физико�
математических наук, ведущий научный сотрудник
САО. Как они видят ситуацию применительно к Спе�
циальной астрофизической обсерватории РАН?

к тому же в 90�е годы нево�
стребованность и тяжелые
условия быта привели к
массовой миграции талан�
тливых молодых ученых.
Неэффективная нынешняя
Академия просто не может
производить прорывных
научных разработок. Всё
это, разумеется, аргумент
в пользу реформы. Ведь от�
ставание российской науки
в самых высокотехнологич�
ных секторах становится
уже вопросом националь�
ной безопасности страны,

считают в правительстве.
Юрий Балега, дирек�

тор САО РАН:
� Это верно. Но что

предлагается? Согласно
законопроекту, на базе
объединения РАН, РАМН и
РАСХН будет разработан
новый устав РАН, избран
президент и президиум,
сформирован аппарат уп�
равления. Звание члена�
корреспондента упраздня�
ется, останутся только ака�
демики. Финансирование
фундаментальных исследо�
ваний в РФ будет осуще�
ствляться из федерально�
го бюджета в рамках госу�
дарственной программы,
но управлением имуще�
ством РАН займутся чинов�
ники. Науке нужна востре�
бованность государством,
но планируемая реформа
этой востребованности не
создаст. Пока правитель�
ством не предъявлено ни
одного документа о рефор�
ме науки. Про саму науку не
сказано ни слова. Да, рос�
сийская наука теряет свое
место в мире, но никакой
реформы не предложено.

Окончание на 2
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БИЗНЕС � ЭТО
ДЕЛОВОЕ ТВОРЧЕСТВО

 
 Алий Джамбулато

вич, расскажите о зада

чах, которые ставит пе

ред собой «Опора Ро

сии» и ее региональное
отделение.

� Карачаево�Черкесское
региональное отделение
“Опора России” отстаива�
ет интересы деловых лю�
дей во властных структу�
рах, ее представители �

ТЕ, КТО появились на свет в далекие уже 60�е, по�
мнят, что слово “бизнес” было тогда почти руга�

тельством, отдавая криминальным “антисоциалисти�
ческим” душком, но сегодня на экономических фа�
культетах учат, что предприниматель � опора страны.
Интерес к бизнесу естествен и оправдан. На наших
глазах создается новая экономическая основа обще�
ства, появляются люди, стремящиеся создать соб�
ственное дело, желающие не приспосабливаться к
новым условиям, а проявлять инициативу, выражать
себя в свободной деятельности. Меняются и законы,
ибо приходит понимание, что бизнесу нужна гаран�
тированная стабильность фискальных установок, за�
интересованность местных органов власти в разви�
тии предпринимательства и их ответственность за
результат. Но что нужно для развития предпринима�
тельства? Объединение предпринимателей, людей,
готовых на свой страх и риск заниматься бизнесом.
Объединение в организацию, готовую разрабатывать
новые инициативы и популяризовать удачные опыты
бизнесменов, истории успеха и достижений, выяв�
лять местных и региональных лидеров, помогать об�
мениваться опытом, развивать институт наставниче�
ства. И такая организация создана и существует. Это
“Опора России”. Есть ее филиал и у нас.

Наш корреспондент Ольга МИХАЙЛОВА встрети�
лась с руководителем регионального отделения об�
щественной организации «Опора России» Алием ПИ�
ЛЯРОВЫМ и попросила ответить на ряд вопросов.

члены комиссии по разви�
тию предпринимательства
при аппарате полномочно�
го представителя Прези�
дента РФ в СКФО по КЧР,
прокуратуре КЧР, УФАС по
КЧР, в министерствах и ве�
домствах республики. От�
деление пропагандирует
идеи бизнеса в местных
СМИ и Интернете, создает
десятки частных и совмес�

тных предприятий, среди
которых туристско�рекреа�
ционный комплекс “Мара”,
завод по производству ак�
риловой нити в Карачаевс�
ке, филиал СКБ�Банка в
Черкесске, привлечение в
республику крупного инве�
стора ЗАО группа компа�
ний “Синара”, участвующе�
го в строительстве турис�
тического кластера “Ар�
хыз”. Кроме того, РО “Опо�
ры России” участвовало в
решении организационных
и финансовых вопросов
строительства бизнес�ин�
кубаторов в Адыге�Хабльс�
ком, Малокарачаевском,
Прикубанском, Урупском и
Усть�Джегутинском райо�
нах, готовит сотни бизнес�
планов и технико�экономи�
ческих обоснований для
малых предприятий, крес�
тьянско�фермерских хо�
зяйств � для получения кре�
дитов, участия в конкурсах
на получение грантов,
включения в республикан�
ские и федеральные целе�
вые программы. Здесь бес�

платно консультируют на�
чинающих предпринимате�
лей, помогают им при реги�
страции. Представители
РО “Опоры России” много
раз выезжали в Москву,
Казань, Ставрополь, Пяти�
горск, Кисловодск, Турец�
кую Республику для при�
влечения в республику
бюджетных и частных инве�
стиций, в том числе по по�
ручению Министерства
экономического развития
КЧР. В соответствии с из�
менениями в Уставе “Опо�
ры России” на юбилейном
десятом съезде 15 ноября
2012 года региональные
отделения теперь имеют
право законодательной
инициативы, выдвижения
своих членов кандидатами
в депутаты всех уровней. И
региональным отделением
в апреле 2012 года на имя
Главы КЧР выдвинута со�
гласованная кандидатура
Уполномоченного (омбудс�
мена) по правам предпри�
нимателей в КЧР.

Окончание на 2
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НА ВСТРЕЧЕ представи�
тели СМИ республики при�
вели пример из жизни соб�
ственного региона, где в
настоящее время сданы в
эксплуатацию и строятся 16
детских садов � подобных
темпов не было в республи�
ке с советских времен. Од�
нако даже такие успехи не
способны в условиях интен�
сивного демографического
прироста решить проблему
нехватки мест.

“Есть беспрецедентная
работа по строительству в
республике. Я был в Кара�
чаево�Черкесии и вижу по
какому принципу работает
Правительство с частными
инвесторами � это очень
хороший показательный
пример. Начиная с того, что
стоимость самого детского
сада обходится гораздо де�
шевле, чем то, что мы бу�
дем делать по Госпрограм�
ме, т.к. предприниматели
могут делать это гораздо

Обсуждаем Послание Главы КЧР

ЗНАЧИТЕЛЬНАЯ часть Док�
лада�послания Главы Ка�

рачаево�Черкесской Респуб�
лики Рашида Бориспиевича
Темрезова была посвящена
развитию различных отраслей
экономики, в том числе про�
мышленности.

Мы, члены комитета На�
родного Собрания (Парла�
мента) КЧР по промышленно�
сти, транспорту, строитель�
ству, связи и энергетике, счи�
таем, что в последние годы в
Карачаево�Черкесии намети�
лась устойчивая тенденция
развития. Это видно, по мно�
гим показателям: в республи�
ке обеспечен рост промыш�
ленного производства на
115,2%, по темпам которого
КЧР уже второй год подряд
занимает второе место в
СКФО и опережает средне�
российский показатель. Кро�
ме того, реализуются различ�
ные инвестиционные проекты
в сфере переработки, которые
предполагают не только ис�
пользование ресурсов Кара�
чаево�Черкесии, но и созда�
ние новых рабочих мест, фор�
мирование собственного
рынка сбыта сырья.

Все мы следим за реали�
зацией проекта «Архыз», весь�
ма крупный и перспективный
проект в сфере промышлен�
ности � строительство Зелен�
чукской ГЭС�ГАЭС. Учитывая
тот факт, что Карачаево�Чер�
кесия � энергодефицитный
регион, очень важным являет�
ся то, что ввод в эксплуата�
цию Зеленчукской ГЭС�ГАЭС
на полную мощность позво�
лит решить проблему энерго�
дефицита на 50%, соответ�

В СВОЕМ Послании Гла�
ва затронул очень важ�

ную для нас тему � водо�
снабжение в селе, на реше�
ние которой в этом году
было направлено немало
средств. К счастью, эти
преобразования коснулись
и нас. Даже нельзя сказать
точно, сколько лет жители
аула Абаза�Хабль были ли�
шены нормального водо�
снабжения. На сегодняш�
ний день 90 дворов, а это
564 человека, получали
воду по графику, расписан�
ному между тремя населен�
ными пунктами: Тапанта,
Грушка и Абаза�Хабль. Так
как водоснабжающая стан�
ция находится в Тапанте, а
Абаза�Хабль по отношению
к ней � на самом верху, до
этого маленького аула вода
просто не доходила. Един�
ственно верным решением
было составить график, со�
гласно которому было ре�
шено перекрывать по оче�
реди водоснабжение к этим

Решение найдется обязательно
трем населенным пунктам.
Таким образом, в худом, и
все же установленном ми�
ре мы и жили много лет... И,
наконец, эта проблема
была решена. Были прове�
дены поиски артезианской
воды на глубине 10�15 мет�
ров. Когда вода «нашлась»,
построили шесть скважин,
одну из которых оставили в
запасе. Кроме того, есть в
наличии резервуар с 50 куб.
м воды � это приличный
запас. Сегодня нет необхо�
димости перекрывать воду,
она есть в каждом доме 24
часа в сутки. Для нас это �
колоссальный прогресс,
большая радость и подмо�
га для населения!

Единственное, до чего
пока не дошли руки � это
водоснабжение школы, в
которую вода пока не посту�
пает по новой схеме, так как
учебное заведение располо�
жено вдали от центра и на�
ходится на возвышенности
� нужны две дополнитель�

ные скважины, чтобы обес�
печить ее водой. Школа у
нас трехэтажная, нема�
ленькая, на последний этаж
вода просто не поднимает�
ся. К тому же, в скором вре�
мени здесь же планируется
открытие детского сада, без
воды � ну никак! Но мы зна�
ем, что руководство респуб�
лики знакомо и с этой зада�
чей, поэтому рук не опуска�
ем, верим, что решение
найдется обязательно.

Сама идея Отчета�посла�
ния очень эффективная. Это
способствует тесному вза�
имодействию власти и граж�
дан. Для каждого из нас по�
лезно знать, что делается
сегодня в республике, какие
задачи ставит перед собой
руководство Адыге�Хабльс�
кого района на ближайшую
перспективу, каких резуль�
татов ждать людям...

А. ШХАГОШЕВ,
глава администрации

Грушкинского сельского
поселения.

ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ ПРОРЫВ
ственно можно будет ожидать
и снижения цен на электро�
энергию.

Росту инвестиционной ак�
тивности способствовала и
законодательная база, кото�
рая была принята депутатами
Народного Собрания КЧР по
стимулированию инвестици�
онной деятельности.

Значительный прорыв за
последний год мы наблюда�
ем в дорожной отрасли. В
каждом городе и районе идут
ремонтные работы дорожно�
го полотна. Причем, это уже
не традиционное «латание
дыр», а полноценная реконст�
рукция. Убежден, что парла�
ментский корпус, безусловно,
поддержит инициативу Главы
республики об увеличении в
текущем и следующем году
объемов дорожного строи�
тельства, с учетом региональ�
ного дорожного фонда, почти
в два раза.

Что касается развития от�
расли строительства, то за
последние два года позитив�
ные изменения видны, ду�
маю, каждому. Строятся дет�
ские сады, школы, спортив�
ные комплексы и площадки.
Активизировалось строи�
тельство многоквартирных
домов. Совместно с Главой
республики, органами испол�
нительной власти мы будем
продолжать работать над
тем, чтобы создавать условия
для того, чтобы люди могли
приобрести доступное и ком�
фортное жилье. Это и разви�
тие ипотечного кредитова�
ния, и выплаты субсидий по
процентным ставкам, как для
инвесторов�застройщиков,

так и для граждан, особенно
социально незащищенных
слоев населения. Проблема
доступности жилья стоит в
республике достаточно остро
и надо этим серьезно зани�
маться.

Отдельно хотелось бы ос�
тановиться на том, какая ра�
бота проделана по водоснаб�
жению и газификации насе�
ленных пунктов Карачаево�
Черкесии. Мы не раз встреча�
лись с жителями Урупского
района, где до сих пор не был
газифицирован ни один насе�
ленный пункт. На протяжении
десятилетий люди говорили о
том, что устали от бесконеч�
ного ожидания природного
газа. В этом году, благодаря
договоренности Главы КЧР Р.
Темрезова и председателя
Правления ОАО «Газпром» А.
Миллера, газопровод «Сторо�
жевая�Преградная» с отводом
на п. Медногорский уже пост�
роен. Ведется строительство
и другого газопровода «Кара�
чаевск�Теберда». Плюс к это�
му по программе «Социаль�
ное развитие села» идет га�
зификация и водоснабжение
десятков населенных пунктов
республики. Мы готовы на
своем уровне оказывать вся�
ческое содействие в решении
задачи, поставленной Главой
республики, � до 2016 года
решить проблему с водоснаб�
жением всех населенных пунк�
тов Карачаево�Черкесии.

К. КАЗАНОКОВ,
председатель комитета

Народного Собрания (Парла�
мента) КЧР по промышленно�
сти, транспорту, строитель�
ству, связи и энергетике.

Материалы подготовлены пресс�службой Главы и Правительства КЧР.

КЧР поставили в пример
“ОПЫТ Карачаево�Черкесии по взаимодействию с

частными инвесторами при строительстве детских
садов � хороший показательный пример”, � отметил
заместитель председателя Правительства РФ � пол�
номочный представитель Президента РФ в СКФО
Александр Хлопонин на встрече с главными редакто�
рами СМИ округа.

дешевле”, � сказал А. Хло�
понин.

Полпред Президента от�
метил, что для полного ре�
шения вопроса в ближай�
шие годы округу потребует�
ся порядка полутора тысяч
новых детских садов. Не�
смотря на то, что ежегодно
из федерального бюджета
на строительство соци�
альных учреждений в Рос�
сийской Федерации выде�
ляются значимые суммы,
закрыть ими столь серьез�
ную потребность на терри�
тории СКФО в короткий
срок сложно. “При этом нам
необходимо выполнить за�
дачу, поставленную в рам�
ках указов Президента Рос�
сии от 7 мая 2012 года, и
обеспечить к 2018 году сто�
процентную обеспечен�
ность жителей округа дет�
скими дошкольными учреж�
дениями” � заявил А. Хло�
понин.

Этому, помимо строи�

тельства новых детсадов,
послужит системная рабо�
та по повышению эффек�
тивности работы уже дей�
ствующих. По словам пол�
преда, важно провести ин�
вентаризацию деятельнос�
ти соответствующих учреж�
дений с выявлением всех
фактов нецелевого их ис�
пользования. Кроме того,
будет рассматриваться и
возможность поддержки
развития частных детских
садов.

“Мы будем обсуждать на
ближайшем заседании Пра�
вительственной комиссии
по социально�экономичес�
кому развитию Северо�Кав�
казского федерального ок�
руга под руководством
Дмитрия Анатольевича
Медведева, каким образом
нам оперативно сделать
так, чтобы, начиная уже с
2014 года, мы могли решать
первоочередные задачи по
развитию социальной инф�
раструктуры, не оттягивая
на 2016�2017 годы”, � сооб�
щил А. Хлопонин.

Участники встречи обме�
нялись мнениями по ряду
актуальных вопросов соци�
ально�экономической и об�
щественно�политической

ситуации на Северном Кав�
казе. Одна из поднятых тем
касалась перспектив усиле�
ния интегративных процес�
сов в округе. Полпред отме�
тил, что сегодня ни один
регион России не способен
строить свою экономику
самостоятельно, не разви�
вая партнерские связи с
другими субъектами. Имен�
но поэтому экономический
аспект интеграции носит
принципиально важный ха�
рактер.

Другой, не менее значи�
мый аспект связан с куль�
турным взаимодействием.
Как было подчеркнуто, нуж�
но поддерживать в регионах
округа не только нацио�
нальные культуры, но и об�
щероссийский, русскоязыч�
ный культурный пласт, вклю�
чая поддержку самого рус�
ского языка, знание которо�

го молодыми жителями Се�
верного Кавказа сегодня
далеко от идеала.

Говоря о других сред�
ствах популяризации куль�
турного потенциала СКФО,
Александр Хлопонин при�
звал вспомнить советский
опыт перевода и публикации
на русском языке творче�
ства национальных поэтов,
писателей и публицистов.

“У нас есть талантливые
писатели, важно донести их
мнение до россиян. Пока�
зать, что здесь живут не “ди�
кие горцы”, а на самом деле
очень интересные, интелли�
гентные, образованные
люди”, � подчеркнул пол�
пред.

Серьезное внимание на
встрече было уделено те�
мам, связанным с воспита�
нием подрастающего поко�
ления.

В гостях у мотострелков горной бригады
В ЭТИ дни на

территории воинс�
кой части под руко�
водством команду�
ющего 49�й обще�
войсковой армии
Южного военного
округа генерал�
майора Виктора Ас�
тапова проходят
командно�штабные
учения.

Командующий
армией продемонстрировал руководителю субъекта основ�
ные объекты 34�й отдельной мотострелковой бригады.

Решение о формировании бригады, прикрывающей
южные рубежи Российской Федерации, было принято в
сентябре 2004 года. Тогда Президент России Владимир
Путин отметил, что бригада должна стать единым центром
работы всех служб: и ФСБ, и Министерства обороны, и
Пограничных войск. В 2005 году началась работа по возве�
дению инфраструктуры, и в декабре 2007�го в гарнизоне
уже функционировал современный военный городок.

Виктор Астапов рассказал, что сейчас бригада сфор�
мирована из воинов�контрактников и военнослужащих,
проходящих срочную службу в армии, причем в последние
годы наблюдается устойчивая тенденция роста количества
профессиональных военнослужащих.

Главе республики была продемонстрирована боевая
техника, находящаяся на вооружении в бригаде, а также
боевое оружие, имущество и снаряжение для военнослу�
жащих.

Затем Глава КЧР Рашид Темрезов, министр внутренних
дел по КЧР, депутаты Народного Собрания осмотрели учеб�
ный полигон для стрельбы, оборудованный окопами, капо�
нирами, мишенями, пулеуловителями и прочими сооруже�
ниями.

ГЛАВА Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов и ми�
нистр внутренних дел по КЧР Казимир Боташев посети�
ли 34�ю отдельную мотострелковую горную бригаду, дис�
лоцированную в Зеленчукском районе Карачаево�Чер�
кесии. Также в рабочей поездке в воинскую часть при�
няли участие депутаты Народного Собрания Крым Каза�
ноков и Ильяс Текеев.



2 Суббота 27 июля 2013 годаУ вас есть новость или вы хотите поделиться с нами своим мнением?
Пишите: dr�09@mail.ru

Уполномоченного
по правам человека в КЧР

ЕЖЕГОДНЫЙ
ДОКЛАД

Окончание.
Начало на 1
й стр.
Законопроект реформой

не является. Академия наук
де�факто � это министер�
ство фундаментальной на�
уки. Она получает финанси�
рование и имеет аппарат,
который занимается его
распределением. Законо�
проект затрагивает интере�
сы этих людей.

Но есть институты и
люди, которые в них рабо�
тают и, собственно, науку
и делают, о них в законо�
проекте не сказано ничего.
Какое у них будет будущее,
непонятно. Если принимать
за чистую монету сделан�
ные нам заявления, то вро�
де бы это будущее светлое,
но откуда это следует, не�
понятно. Это можно только
на веру принимать.

То, что разговоры всё
время переводятся с про�
блем функционирования
науки на проблемы управле�
ния имуществом, заставля�
ет думать, что речь вообще
не о науке. Посмотрим, что
будет осенью, насколько бу�
дут приняты предложения
научного сообщества. Сей�
час начали работу группы в
Совете по науке Министер�
ства, в Академии наук, в
Совете молодых учёных
РАН, в Обществе научных
работников. Частично они
пересекаются, но это неза�
висимые проекты, которые
должны быть за июль�август
сделаны. Это именно конту�
ры того, как система науки
должна функционировать.
Мы должны быть готовы к
работе в новых условиях, но
хотелось бы их подробно
себе представлять.

Ольга Михайлова:
� То есть, пока реформа

не определяет цели и зада�
чи фундаментальной науки.
Но вам самим они понят�
ны? Каков магистральный
выход из сложившегося по�
ложения?

 Валерий Власюк, за�
меститель директора
САО по БТА:

� То, что вклад российс�
кой астрономии в мировую
науку катастрофически
уменьшается, верно, но
связано это не только с пе�
рипетиями последних деся�
тилетий, но и с гигантским
прогрессом астрономии,
кардинальными изменения�
ми принципов исследования
наземной астрономии. Аст�
рономические проекты ныне
интернациональны. В них
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сударстве организация и
осуществление власти ба�
зируются на принципе раз�
деления властей, который
сочетается с принципом
местного самоуправления.
Этот принцип обеспечива�
ет такую децентрализацию
системы управления в Рос�
сийской Федерации, кото�
рая делает данную систе�
му наиболее пригодной к
обеспечению интересов
населения на местах с уче�
том исторических и иных
местных традиций.

Местное самоуправле�
ние в Российской Федера�
ции � это такой способ
организации и осуществле�
ния власти на местах, ко�
торый “обеспечивает само�
стоятельное решение насе�
лением вопросов местного
значения, владение,
пользование и распоряже�
ние муниципальной соб�
ственностью” (ст. 130 Кон�
ституции РФ.)

Но, как показывает
практика рассмотрения об�
ращений и заявлений жите�
лей республики, на неза�
конные действия (бездей�
ствие) органов местного
самоуправления, в некото�
рых случаях наблюдаются
ситуации, не соответству�
ющие общим принципам и
задачам организации мес�
тного самоуправления в
РФ.

Наглядным примером
служит коллективное обра�
щение в адрес Уполномо�
ченного по правам челове�
ка в КЧР жильцов много�
квартирного жилого дома
№ 5 “а” по ул. Ленина с. Уч�
кекен о нарушении их прав
в вопросе строительства
объектов торговли в райо�
не вышеуказанного дома.

В ходе изучения норм
действующего законода�
тельства и представленных
документов было установ�
лено, что администрацией
Учкекенского сельского по�
селения действительно до�
пущены нарушения прав
человека на безопасную и
благоприятную жизнедея�
тельность.

В действующем гене�
ральном плане застройки
поселения строительство
объектов торговли рядом с
домом № 5 “а” по ул. Лени�
на с. Учкекен не предусмот�
рено.

Согласно кадастрового
плана территории, пред�
ставленного кадастровой
палатой, установлено, что
первоначально участки пе�
ред многоквартирным жи�
лым домом были предос�
тавлены в аренду под уста�
новку торговых павильо�
нов, и только по истечении
определенного времени по�
становлением главы адми�
нистрации Малокарачаевс�
кого муниципального райо�
на договора аренды были
заключены под строитель�
ство 2-этажного магазина.

В соответствии с ч. 1 ст.
28 Градостроительного ко�
декса РФ в целях соблюде�
ния прав человека на бла�
гоприятные условия жизне�
деятельности, прав и за�
конных интересов правооб�
ладателей земельных уча�
стков и объектов капиталь�
ного строительства публич�
ные слушания по проектам
генеральных планов, в том
числе по внесению в них
изменений, с участием жи�
телей поселений, городс�
ких округов проводятся в
обязательном порядке. Так�
же в соответствии с ч. 3 ст.
28 Федерального закона N
131-ФЗ от 06.10.2003 «Об
общих принципах организа�
ции местного самоуправ�
ления в Российской Феде�
рации» на публичные слу�
шания в обязательном по�
рядке должны выноситься
среди прочих вопросы пла�
нировки территорий и ме�
жевания территорий. В на�
рушение указанных норм
действующего законода�
тельства РФ, публичные
слушания по вопросу выде�
ления земельных участков,
а также строительство

объектов торговли на этих
участках администрацией
Малокарачаевского муни�
ципального района и адми�
нистрацией Учкекенского
сельского поселения не
были проведены.

Строительство объек�
тов торговли, согласно
представленным докумен�
там, будет проводиться на
расстоянии 5 метров от
жилого дома, что противо�
речит противопожарным
требованиям обязательно�
го приложения № 1 СНиП
2.07.01-89* “ПЛАНИРОВКА
И ЗАСТРОЙКА ГОРОДСКИХ
И СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕ�
НИЙ”, где минимальное
расстояние между здания�
ми определено в 6 метров
в зависимости от огнестой�
кости зданий. Кроме того,
строительство 2-х и более
этажных объектов торгов�
ли на расстоянии 5 метров
нарушит нормы инсоляции,
приведенные в СНиП
II-4-79.

Для устранения нару�
шений норм действующего
законодательства РФ главе
Учкекенского сельского по�
селения было направлено
письмо о недопустимости
строительства объектов
торговли по вышеуказанно�
му адресу и принятия мер
по восстановлению нару�
шенных прав жильцов дома
№ 5 “а”.

С момента направления
указанного письма прошло
более 6 месяцев, однако
никаких мер администраци�
ей Учкекенского сельского
поселения не принято.

Заявителям, обратив�
шимся к Уполномоченному,
дано заключение о наруше�
нии их прав на безопасную
и благоприятную жизнеде�
ятельность.

Характерно аналогичное
коллективное обращение
жильцов многоквартирного
жилого дома № 87 по ул.
Ленина, с. Учкекен, о неза�
конном строительстве ком�
мерческого магазина с тор�
ца указанного дома.

Усмотрев в обращении
граждан нарушение норм
Градостроительного кодек�
са РФ, для принятия мер
реагирования копия заяв�
ления была направлена в
Министерство строитель�
ства и жилищно-комму�
нального хозяйства КЧР.

Выездом на место со�
трудников аппарата Упол�
номоченного по правам че�
ловека и Министерства
строительства и жилищно-�
коммунального хозяйства
КЧР было установлено, что
строительство объекта
торговли с торца много�
квартирного панельного
дома, № 87 по ул. Ленина
ведется на расстоянии 1
метра от торца дома.

В своем заключении Ми�
нистерство строительства
и ЖКХ КЧР указало, что со�
гласно генеральному плану
застройки на рассматрива�
емом участке предусматри�
валось размещение аптеки,
сблокированной с много�
этажным жилым домом по
ул. Ленина, 87. Размещение
других зданий и сооружений
на данном земельном уча�
стке не предусмотрено.

Однако в нарушение ге�
нерального плана, противо�
пожарных норм на недопу�
стимом расстоянии 1 м от
многоквартирного жилого
дома размещены магазин и
аптека. В результате этого
закрылся сквозной проезд,
необходимый спецавтот�
ранспорту на случай пожа�
ра или чрезвычайных ситу�
аций, чем нарушены права
граждан на благоприятные
и безопасные условия про�
живания.

Кроме того, при провер�
ке выявлены факты нару�
шений организационно-
правового порядка, допу�
щенные администрацией
Учкекенского сельского по�
селения при подготовке и
выдаче разрешения на
строительство.

В нарушение ст. 51 Гра�
достроительного кодекса
РФ строительство аптеки
разрешено при отсутствии
градостроительного плана
земельного участка и про�

ектной документации, раз�
работанной проектной
организацией, имеющей
членство в СРО (Саморегу�
лируемые организации).

На основании изложен�
ного Министерство строи�
тельства и ЖКХ КЧР счита�
ло необходимым:

- отменить постановле�
ние администрации Мало�
карачаевского муниципаль�
ного района от 26.08.2010
г. № 520 “О предваритель�
ном согласовании места
строительства аптеки” и
утверждения акта выбора
земельного участка для
строительства аптеки, вы�
данное в нарушение градо�
строительных норм и гене�
рального плана;

- отменить разрешение
на строительство аптеки от
06.04.2010 г. № Ru
1030900914791-20, выдан�
ное администрацией Учке�
кенского сельского поселе�
ния как несоответствую�
щее отдельным нормам
Градостроительного кодек�
са РФ;

- в целях обеспечения
противопожарной безопас�
ности жильцов, проживаю�
щих по ул. Ленина, 87 при�
нять меры по обеспечению
проезда специального ав�
томобильного транспорта к
многоквартирному жилому
дому.

Данное заключение Ми�
нистерством строитель�
ства и жилищно-комму�
нального хозяйства КЧР
было направлено в проку�
ратуру Малокарачаевского
муниципального района.

На основании заключе�
ния Министерства строи�
тельства и ЖКХ КЧР проку�
рором Малокарачаевского
муниципального района
были внесены протест в
администрацию Учкекенс�
кого сельского поселения и
представление в админис�
трацию Малокарачаевского
муниципального района об
отмене указанных в заклю�
чении документов и приве�
дении их в соответствие с
нормами действующего за�
конодательства, а также
приостановке строитель�
ства.

Однако к настоящему
моменту строительство ап�
теки завершено. Остается
открытым вопрос о безо�
пасности проживания
жильцов в многоквартир�
ном жилом доме по ул. Ле�
нина, 87, панельной пяти�
этажке, 1983 года построй�
ки.

В обоих случаях коллек�
тивных обращений жителей
с. Учкекен усматривается
халатное отношение к ис�
полнению своих должност�
ных обязанностей некото�
рых чиновников в админис�
трации Малокарачаевского
муниципального района и
Учкекенского сельского по�
селения.

Ведь никто не отменял
нормы Градостроительного
кодекса РФ, Федерального
закона № 131-ФЗ от
06.10.2003 «Об общих прин�
ципах организации местно�
го самоуправления в Рос�
сийской Федерации» СНиП
2.07.01-89* “ПЛАНИРОВКА
И ЗАСТРОЙКА ГОРОДСКИХ
И СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕ�
НИЙ”, в которых четко про�
писан каждый шаг для
строительства объектов в
населенных пунктах на тер�
ритории Российской Феде�
рации, начиная от выбора
земельного участка и про�
ведения публичных слуша�
ний с жителями муници�
пального образования до
ввода в эксплуатацию
строений.

Это что касается пись�
менных обращений граж�
дан.

В настоящее время по
ул. Ленина, в центральной
части с. Учкекен наблюда�
ется хаотичное скопление
объектов торговли, постро�
енных впритык друг к другу,
не выдерживающих абсо�
лютно никакого архитектур�
ного стиля и планировки.

В. ТИТАРЕНКО,
Уполномоченный

по правам
человека в КЧР.

Продолжение следует.

Бизнес�пресс

людейВСЕ � для удобства
НА МИНУВШЕЙ неделе

управляющий Карачае�
во�Черкесским отделением
Сбербанка России Заур
Нестеренко провел встре�
чу с журналистами респуб�
ликанских СМИ. Пресс�
конференция была посвя�
щена итогам работы вве�
ренного ему учреждения за
первое полугодие 2013
года.

Управляющий банка Заур
Нестеренко начал встречу с
самых важных вех, которых
вверенное ему учреждение
достигло за минувшее полу�
годие.

� Выполняя миссию на�
родного банка, Сбербанк
России считает сегодня сво�
ей главной задачей улучше�
ние обслуживания населения
и расширение спектра услуг.
Над решением этих задач
работали и мы, � Заур Ми�
хайлович ознакомил присут�

ствующих с важными цифра�
ми и достижениями за минув�
шее время. � В первом полу�
годии на территории КЧР пе�
реформатировано три фили�
ала. Открылся допофис на
улице Первомайской г. Чер�
кесска, где функционирует
зона круглосуточного обслу�
живания, радует глаз дизайн,
созданы все условия для по�
сетителей. Справил новосе�
лье и офис под номером три,
который сменил тесное поме�
щение на комфортное здание
по улице Космонавтов, 30 “а”,
открылся мини�офис по ад�
ресу Парковая, 7. Во втором
полугодии мы хотим пере�
форматировать филиал, ко�
торый будет находиться по
Октябрьской, и 13�й офис,

который расположится на
улице Гутякулова.

� На первом месте по ока�
занию услуг � кредитование, �
продолжил Заур Михайло�
вич. � Только за второй квар�
тал выдано более 5000 кре�
дитов, это порядка 650 млн.
рублей, а общий остаток
ссудной задолженности на се�
годняшний день составляет
более 6 млрд. рублей, 1,5
млрд. рублей � кредиты ма�
лому бизнесу. По прежнему
наращиваются средства насе�
ления по вкладам: во втором
квартале открыто более 1200
депозитов на сумму около
420 млн. рублей. На сегод�
няшний день жителями рес�
публики в нашем банке хра�
нится свыше 7 млрд. рублей.

Еще одно приятное событие
квартала: выпущена 150000�
я банковская карта, а это � 30
тыс. кредитных карт, 42 тыс.
социальных карт и 45 тыс.
зарплатных карт.

Также Нестеренко расска�
зал о работе корпоративно�
го отдела, назвав его работу
плодотворной. Ссудный пор�
тфель составляет на сегод�
няшний день более 7, 5 млрд.
рублей, в том числе более 1,3
млрд. � кредиты для малого
предпринимательства.

У представителей СМИ
была возможность задать воп�
росы, Зауру Нестеренко, на�
чальнику отдела обслуживания
Осману Алиеву, начальнику от�
дела по малому бизнесу Рама�
зану Малахову. Первым про�
звучал вопрос о социальных
картах: население интересует�
ся тем, кому именно они вы�
годны и почему работающие
клиенты были вынуждены по�

менять их на зарплатные? Ос�
ман Исмаилович рассказал о
преимуществах социальных
карт (прежде всего, это про�
центная ставка, выгодная для
пенсионеров � 3,5% годовых,
бесплатное обналичивание
средств на территории стра�
ны и т. д) и заверил, что для
удобства клиентов в скором
времени проблема будет ре�
шена. Что касается зарплатных
карт, то они становятся все
более востребованы.

Безусловно, один из акту�
альных вопросов, это вопрос
ипотечного кредитования. На
сегодняшний день Сбербанк
продлил срок кредитования
до 30 лет. В сравнении с про�
шлым годом количество кли�
ентов значительно возросло.

� Карачаево�Черкесское
отделение и во втором полу�
годии будет стремиться удер�
жать свои позиции и продол�
жит увеличивать количество
услуг и улучшать качество об�
служивания, � заверил в кон�
це встречи Заур Нестеренко.

Армида НАЙМАНОВА.

Окончание.
Начало на 1
й стр.


 Что может дать реги

ональное отделение
“Опоры России” для мо

лодого бизнеса респуб

лики?

� На мой взгляд, многое.
Действуя в сотрудничестве
с Управлением антимоно�
польной службы РФ по КЧР,
Министерством сельского
хозяйства КЧР, Роспотреб�
надзором, АККОР КЧР, мы
можем популяризировать в
СМИ инвестиционную при�
влекательность нашей рес�
публики, привлекать моло�
дых предпринимателей, со�
здать промышленно�индус�
триальный парк, где будут
размещены несколько де�
сятков заводов и фабрик, с
последующим расширени�
ем локальных производств
в районах. Уже разработа�
на концепция проекта, вы�
делена земля, проводятся
переговоры с министер�
ствами и ведомствами по
согласованию финансово�
законодательной базы,
подписаны договора�наме�
рения с иностранными и
российскими предпринима�
телями, желающими со�
здать там свои производ�
ства. По инициативе наше�
го отделения разработана
концепция и бизнес�план
по развитию въездного и

БИЗНЕС � ЭТО
ДЕЛОВОЕ ТВОРЧЕСТВО

внутреннего туризма в рес�
публике, которая без пре�
увеличения является музе�
ем под открытым небом с
сотнями исторических и
природных памятников.


 И с чего нужно на

чать?

� Я полагаю, что разви�
тие предпринимательства
надо начинать с уменьше�
ния влияния бюрократии на
бизнес. Необходимо орга�
низовать диалог исполни�
тельной власти с бизнесом,
надо начинать с простых и
понятных людям вещей и
поступков: больше творить
добро своим и чужим, чаще
освещать в СМИ деятель�
ность людей благородных и
бескорыстных, помогать
людям, планирующим от�
крыть свое дело, опреде�
литься с видом деятельно�
сти. Судьба общества зави�
сит от самого общества, и
если будем думать, что ка�
кой�нибудь руководитель
придет и создаст благопо�
лучие всем, но это же про�
сто утопия. Мы сами порою

формируем некоторых рас�
поясавшихся представите�
лей фискальных органов и
чиновников, которым чужды
чаяния народа. Ведь раб, не
желающий стать свобод�
ным, заслуживает двойно�
го рабства. На одной из
встреч представителей
власти и бизнеса прозву�
чал упрек, что власть недо�
статочно помогает бизнесу,
на что один из высоких чи�
новников задал простой
вопрос: “Кто из вас когда�
нибудь обратился с конк�
ретным просчитанным
предложением и получил
отказ?”. Никто не ответил.


 И чем намерено за

ниматься региональное
отделение в ближайщее
время? Каковы планы и
намерения?

 � Планов много. Мы
планируем запуск бизнес�
инкубаторов в районах и
селах, финансирование их в
первый год работы, хотим
предложить уже состояв�
шимся предпринимателям
создавать рабочие места в

своих родовых селениях,
это � развитие животновод�
ства, бытовые услуги, про�
изводство сувениров, а так�
же обучение селян культуре
ведения бизнеса. Нужно
организовать бизнес и этно�
туры для соотечественни�
ков за пределами КЧР: ка�
рачаевцев, черкесов, ногай�
цев и абазин. Хотим создать
мини�парки и зоны отдыха с
уличными спортивными
тренажерами и лечебные
здравницы термальной
воды. Планируем организо�
вать поездки в развитые
страны для подписания до�
говоров о деловом сотруд�
ничестве с республикой,
хотим собрать “золотую
сотню” предприимчивых
людей республики, за кото�
рыми � реальные дела, и с
ними обсуждать пути уско�
ренного развития предпри�
нимательства. Кстати, жела�
ющие вступить в ряды “Опо�
ры” могут направлять анке�
ты по e�mail oporaregion�
kchr@mail.ru.


 Так сложилось, что

многие сегодня, на инер

ции времен СССР, боятся
идти в бизнес. Боятся
самостоятельности, от

ветственности, риска...

� Туда, конечно, идут са�
мые инициативные. Бизнес
� это деловое творчество.
Именно в человеке, в его
личной инициативе, энер�
гии, активности, ответ�
ственности, порядочности,
исключительном трудолю�
бии заложены движущие
силы бизнеса. Стремление
человека реализовать свои
идеи, изобретения, желание
выделиться, рискнуть, про�
явить себя, удовлетворить
честолюбие, оставить пос�
ле себя след на земле “тол�
кают” его в “море” бизнеса.

 Да, история развития
бизнеса показывает, что
без риска бизнеса не быва�
ет. Риск присущ только че�
ловеку. Это � его интуиция,
игра, обоснованный расчёт,
состязательность в конку�
рентной борьбе. Это � ра�
дость победы разума и рас�
чёта, или горечь поражения
и просчётов, но и то, и дру�
гое стимулирует бизнес:
кто не рискует, тот не по�
беждает. Одних риск вдох�
новляет, других � закаляет,
но выигрывает обычно об�
щественное производство,
так как неуклонно созида�
ется богатство для людей
и общества…

участвуют страны разных
масштабов, от США и ЕС до
Румынии и Украины. При
этом результаты � открыты,
они � общее дело всего ми�
рового научного сообще�
ства. В мире предполагает�
ся затратить более 30 мил�
лиардов долларов на астро�
номические исследования в
течение ближайших 10�15
лет, причем около 25% этой
суммы пойдет на наземную
астрономию. Очевидно, что
в складывающейся ситуа�
ции отечественная астроно�
мия будет практически не�
заметна. Ведь если в Рос�
сии, пусть изредка, но реа�
лизуются космические про�

Реформа РАН:
оптимизация науки
или стагнация кризиса?
екты, то инструментальная
база для наземной астроно�
мии уже много лет не раз�
вивается вообще. Большин�
ство инструментов постро�
ено около полувека назад.
Крупнейший оптический те�
лескоп БТА введен в строй
в 1975�77 год, а конструк�
торские работы по его со�
зданию выполнялись в 60�е
годы прошлого века. На нем
работают сегодня астроно�
мы Турции, Индии, Канады,
Словакии, Бельгии, Таилан�
да, Испании, Франции,
США, Германии, Ирландии и
Украины, но в мире есть
куда более крупные и совре�
менные телескопы, обеспе�
чивающие значительно
большие возможности ис�
следований.

В Государственной про�
грамме Российской Феде�
рации “Космическая дея�
тельность России на 2013 �
2020 годы” предусмотрены
расходы в объеме 2.1 трил�
лиона рублей, из которых
10% пойдут на запуск деся�
ти космических миссий для
исследований планет. Таким
образом, можно ожидать в
этой области существенно�
го прогресса. Но в назем�
ной астрономии нет даже
предложенных для обсуж�
дения проектов. А это зна�

чит, что сегодня России
нужно войти в число стран�
членов Европейской Южной
Обсерватории � крупнейше�
го международного центра
наземной астрономии и в
сотрудничестве с ней на�
чать проектирование комп�
лекса наземных телеско�
пов. Но это большие день�
ги...

Ольга Михайлова:
� То есть все упирается

в деньги? Но ведь ученым
повышена зарплата... Ког�
да�то заработки считались
проблемой № 1.

Марат Мингалиев,
доктор физико�матема�
тических наук:

� Требование высоких
научных результатов от
российской науки сегодня
выглядит по меньшей мере
странно. Если выставить
на Формулу�1 старый запо�
рожец рядом с гоночными
“феррари”, глупо думать,
что он обгонит их. Чтобы
достичь результатов сегод�
ня � их нужно было плани�
ровать двадцать, а то и со�
рок лет назад, а не попус�
тительствовать отъезду
сотен ученых за рубеж и не
разгонять НИИ! Мы сегод�
ня имеем деньги только на
зарплату и на поддержание
оборудования в относи�
тельно рабочем состоянии,
ни о каком обновлении и со�
вершенствовании нет и
речи. Я вынужден зани�
маться кипой бумаг. Фортов
сказал как�то, что указание
академика Харитона о со�
здании атомной бомбы
было циркуляром на одной
странице, а сегодня он ве�
дет переговоры о закупке
сотни паяльников � это це�
лая папка бумажек! Мы по�
ставили в САО два ретран�
слятора Билайн и МТС � так
оформление земельного
участка в два квадратных
метра занимает месяцы! И
это � условие для продук�
тивной работы?

Евгений Ченцов, док�
тор физико�математи�
ческих наук, ведущий на�
учный сотрудник САО:

� Мы сошли с дистанции
40 лет назад и больше не
строим крупных телеско�
пов. Денег нет даже на пе�
реполировку резервного
зеркала, которое должно
заменить постепенно туск�
неющее работающее. Ну и
не будем забывать, что сам
по себе телескоп � это еще
не все. Его нужно только
поддерживать в рабочем
состоянии, а приемники и
анализаторы света должны
непрерывно “умнеть”, от�
слеживая прогресс в элек�

тронике, информатике.
Ольга Михайлова:
� У нас немногие сегод�

ня понимают, что фунда�
ментальная наука � область
познания, подразумеваю�
щая теоретические и экс�
периментальные научные
исследования основопо�
лагающих явлений, и в за�
дачи фундаментальной на�
уки не входит практическая
реализация открытий, в чём
и состоит коренное отличие
её от утилитарной приклад�
ной науки. Однако на ре�
зультаты фундаментальных
изысканий опираются лю�
бые открытия и технологии.
Государство, обладающее
достаточным научным по�
тенциалом и стремящееся
к его развитию, непремен�
но способствует поддерж�
ке и развитию фундамен�
тальных исследований, не�
смотря на то, что они зача�
стую не являются рента�
бельными. Это � вопрос
престижа страны. Страна,
продающая технологии, �
выше страны, продающей
сырье.

Евгений Ченцов, док�
тор физико�математи�
ческих наук, ведущий на�
учный сотрудник САО:

� Но кого сегодня волну�
ют вопросы престижа на�

уки? Телевидение вообще
обходится с ней, как селяне
в рассказике Станислава
Лема с инопланетянами: их
летательный аппарат пере�
делывают в самогонный, а
их самих скармливают сви�
ньям… Вот пример. Недав�
ний Челябинский болид был
подан мощно. И даже почти
обошлись без экстрасенсов
и прочих астрологов. А вы
помните, как освещалось
падение метеорита в октяб�
ре 2008 в Судане? Они па�
дают вполне регулярно. Су�
данский по мощности был
близок к Челябинскому. На�
блюдателей было помень�
ше, не миллионный город.
Профессионалы оказались
там на высоте: метеорит
был замечен и сфотографи�
рован за сутки, успели вы�
числить орбиту и предупре�
дить о времени и месте па�
дения. Кстати, и наш знаме�
нитый Тимур Крячко тоже
успел его засечь. Уж по од�
ному этому можно было бы
тогда хоть упомянуть. Но нет,
не помню…

Ольга Михайлова:
� А в истории были ли

примеры «реформы науки»?
Чем они заканчивались?

Валерий Власюк, за�
меститель директора
САО по БТА:

� Знающие историю на�
уки обеспокоены. Печаль�
ные последствия сессии
ВАСХНИЛ 48�го года до сих
пор сказываются на разви�
тии генетики и кибернети�
ки. В Германии фашисты
уничтожили фундаменталь�
ную науку, и восстановить�
ся она не может уже пол�
века…Есть невосполнимые
потери.

 Ольга Михайлова:
� Таким образом, у уче�

ных � настроение пессими�
стичное?

Юрий Балега, дирек�
тор САО РАН:

� Ну, нет, зачем? Мы про�
сто пока не можем оценить
намеченную реформу. Она
не ставит ни перспектив, ни
целей. В основе � только
стремление чиновников ур�
вать собственность Акаде�
мии: стоимость квадратно�
го метра в центре Москвы
приближается к миллиону
рублей. В законе есть аб�
солютно неважные поло�
жения � о слиянии акаде�
мий, упразднении званий
членкоров… Что это даст
науке, если о ней речь? Не
менее странно и отсут�
ствие у проекта реформы
автора…
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В РОДУ Алботовых Мурат
Шамильевич � одна из

самых заметных, если не
сказать, самая заметная
фигура. И не потому, что его
отец � ветеран войны, про�
шедший ее от начала до
конца и вернувшийся до�
мой с бесчисленным мно�
жеством наград, � был од�
ним из самых уважаемых
людей в ауле Каменномост,
как и его жена � добрая,
мудрая, рассудительная
Ингилисхан Лайпанова.

Мурата, хоть и был он
одним из семерых детей, с
обеих сторон окружало
пристальное и трепетное
внимание. От него ждали
успехов, на него возлагали
особые надежды, думали,
сын выучится на врача или
инженера. В 60�е прошло�
го века это были очень мод�
ные профессии. А Мурата,
как ни странно, в детстве
очень влекло небо, затем,
когда подрос, он спустился
с небес, но не на землю, как
принято говорить, а в море.

Это сейчас в каждой
квартире стоят толстопу�
зые шкафы, набитые рос�
кошными собраниями сочи�
нений, большими или ма�
ленькими книгами с кра�
сочными иллюстрациями,
не говоря уже о десятках
журналов, обозрений и т. д.,
а тогда книг было немного,
тем не менее, Мурат нахо�
дил интересные для себя
издания и зачитывался
ими: “Десять тысяч лье под
водой”, “Гома Акватикус” и
другие.

Окончив школу, Мурат
поступил в Бакинское воен�
но�морское училище. Юно�
ша изначально привык быть
первым в родном ауле, будь
то спорт или учеба, не из�
менял этому принципу и в
училище. Все дисциплины
только на “отлично”, в сво�
бодное время � только
спорт. Ну и, конечно же,
очень скучал по дому, по
отцу и матери, единствен�
ной мечтой, молитвой кото�
рых было во все времена
желание не пережить сво�
их детей. В свою очередь
это, как писал Пастернак:
“рождало нестерпимую жа�
лость к родителям, которые
умрут раньше и ради избав�
ления которых от мук ада я
должен совершить что�то
неслыханно светлое, неза�
бываемое…”

К вящей радости роди�
телей они регулярно полу�
чали письма от начальника
училища, адмирала Рамиш�
вили, в которых говорилось
о том, что их сын Мурат �
гордость вверенного ему
училища. И вот распреде�
ление. Алботова направили
в Эстонскую ССР, где он
проработал два года штур�
маном дизельного судна.

Выросший в местах, где
даже близко нет моря, Ал�
ботов только и делал, что
лицезрел серебристый во�
дяной простор � голубой,
синий, прозрачный, пенный,
мрачный…

Вскоре его перевели на
Северный флот и после
первичного осмотра назна�
чили штурманом подводной
лодки. Пребывание на боль�
ших глубинах � это большие
физические нагрузки, но
Алботов справлялся с ними
легко. На редкость дружной
оказалась и команда.
“Один кричит � арбуза, а тот
� соленых огурцов” � таких
вещей, в смысле противо�
речий, конфликтов, и в по�
мине нет. Напротив, одна
высокая способность не
только к словесному обще�
нию, но и к вербальному,
когда на высоте понимания
гораздо более значимыми и
понятными становятся
жест, взгляд, улыбка, выра�
жение лица.

В 1973 году Алботова
направили в Ленинград на
курсы старших офицеров.
Ленинград � это нечто пос�
ле клубящегося клочьями
сажи Мурманска. Прогулка
по Невскому, Эрмитаж, Ми�
хайловский замок с его
знаменитым садом, Васи�
льевский остров, развод�
ные мосты, та самая Адми�
ралтейская игла, что “на
туче швы незримые сшива�
ет…”.

Вернувшись в Мур�
манск, Мурат приступает к
службе в качестве замес�

Возлюбленные о Господе Преосвященные архипастыри,
всечестные пресвитеры и диаконы, боголюбивые иноки и ино�
кини, дорогие братья и сестры!

В этом году мы вспоминаем знаменательное событие �
1025�летие Крещения Руси. В далеком десятом веке Русь тру�
дами святого равноапостольного князя Владимира восприня�
ла христианскую веру и культуру, сделав духовный и цивилиза�
ционный выбор, определивший вектор исторического разви�
тия наших народов.

По словам митрополита Киевского Илариона, «вера благо�
датная по всей земле распространилась и до нашего народа
русского дошла... Все страны Благой Бог наш помиловал и нас
не презрел, восхотел � и спас нас, и в разумение Истины
привел».

За прошедшие 1025 лет имели место как славные, так и
трагические события. Вера Христова усваивалась нашими пред�
ками и приносила обильные плоды, но происходило это в очень
непростых условиях. Многие пытались отвратить народы Руси
от Православия. К этому стремились поработители, приходив�
шие с Запада или Востока, этого хотели люди, желавшие по�
строить на земле «идеальное» общество без Бога, вопреки Его
вечному закону. Но народ, принявший христианскую веру, не
один раз доказывал верность Спасителю. Смог он вернуться к
Нему и после отступления, навязанного жестокими гонителя�
ми. Вопреки их «немощным дерзостям» сердца и души многих
наших соотечественников освящены истиной Христовой. Хра�
нить эту истину и созидать на ее основании личную и обще�
ственную жизнь � наш долг и духовная необходимость.

Мы должны усвоить уроки прошлого. И главный из них та�
ков: здание нашей цивилизации не может существовать без
евангельского фундамента, на котором оно было возведено.
Сегодня многие вновь предлагают нам строить жизнь без Бога.
Свободу подчас трактуют как следование любым желаниям, в
том числе внушенным человеку извне. Такое понимание сво�
боды может расшириться до пределов, когда она начнет угро�
жать и естественному нравственному чувству, и долгу перед
ближними, и, в конечном итоге, самой возможности говорить
правду и поступать по совести.

Нации, утратившие этику самоограничения и служения Богу,
Отечеству и ближнему, теряют духовную силу, становятся сла�
быми и уязвимыми, что влечет за собой угрозу исчезновения
и печальную перспективу уступить свое место другим, духов�
но более сильным. Нам нужно ясно понимать это и не идти
путем, ведущим к гибели, памятуя слова пророка: «Так гово�
рит Господь: остановитесь на путях ваших и рассмотрите, и
расспросите о путях древних, где путь добрый, и идите по
нему, и найдете покой душам вашим» (Иер. 6:16).

Современный мир сталкивается со многими бедами: пре�
ступностью, терроризмом, ростом количества самоубийств,
абортами и распадом семей, алкоголизмом и наркоманией,
разрушением окружающей среды и социальной несправедли�
востью, одиночеством и душевными страданиями многих лю�
дей. Преодолеть эти невзгоды возможно на пути возрожде�
ния веры в Бога, Который готов даровать прощение грехов и

ПО ИТОГАМ первого полугодия 2013 года Россельхозбанк
предоставил аграриям страны кредитную поддержку на про�
ведение сезонных работ в объёме 138 млрд. рублей, что на
37% больше аналогичного показателя прошлого года. Доля
банка в кредитовании посевной кампании 2013 года состав�
ляет более 70%.

Банк выдал кредиты на сумму более 89,6 млрд. рублей и
пролонгировал ссудную задолженность по ранее предостав�
ленным займам на проведение сезонных работ в объёме
48,1млрд. рублей.

В первом полугодии в Россельхозбанк поступило более 7

Россельхозбанк направил на посевную 138 млрд. рублей
тысяч кредитных заявок, из которых удовлетворено более
93%.

Аграриям Карачаево�Черкесии на проведение сезонных
работ в первом полугодии предоставлено 122 млн. рублей.

ОАО “Россельхозбанк”, являясь отраслевым банком, осо�
бое внимание уделяет финансированию сезонных работ и
проводит системную работу, направленную на повышение
доступности кредитных ресурсов для аграриев.

А. ХАДЖИЕВА,
гл. специалист общественных связей Карачаево�

Черкесского филиала ОАО “Россельхозбанк”.

28 июля � День Военно�морского флота

ЖИТЬ В МОРЕ
ПОСТОЯННО НЕЛЬЗЯ,

*

Мурат АЛБОТОВ с отцом и женой
(фото из семейного альбома).

тителя командира атомной
подводной лодки. Субмари�
на. По полгода в море, где
ты можешь обозревать
лишь подводный горизонт.
Но, естественно, не толь�
ко.

� Одним из первых по
преданиям побывал в пучи�
нах моря… Александр Ма�
кедонский, � рассказывает
Мурат, � сохранилась ста�
ринная гравюра, запечат�
левшая это событие. Путе�
шествие в глубины Алек�
сандр совершил будто бы в
просторной стеклянной
бочке, спущенной с кораб�
ля на цепях. Что заинтере�
совало его в глубинах?
Может, покорив полмира,
захотел прибрать к рукам и

подводное царство? Нет,
конечно же, он преследо�
вал военные цели… Ведь
известно, что даже в войс�
ках персидского царя Ксер�
кса были отряды боевых
водолазов…

Подводное царство, глу�
бины морей, океанов и осо�
бенно их дно во многом и
сегодня представляют для
нас � terra incognitа, � неве�
домую землю, но оно же
полигон для защиты рубе�
жей нашей Родины. И когда
в 1976 году на Северном
флоте начались учения, в
которых демонстрировали
свою мощь подводные ра�
кетные установки, теперь
уже командир субмарины
Алботов демонстрирует та�
кой профессионализм, та�
кую четкость в решении
поставленной задачи, что
его представляют к орде�
ну.

� Моей особой заслуги
на тех эпохальных, как го�
ворили, учениях не было, �
признавался Мурат Шами�
льевич, � это была заслуга
команды, в высшей степе�
ни профессионально сде�
лавшей свое дело, коман�
ды, в которой все были
“свои”, те самые “свои”,
которых так важно найти в
жизни…

Со “своими” Алботов
после тех учений проведет
еще четыре года. Между
тем в верхах на него “поло�
жили глаз”, все только и
говорили об изумительной
наблюдательности коман�
дира субмарины, о его уме�
нии замечать новое, нео�
бычное в привычных и, ка�
залось бы, примелькавших�
ся явлениях. Хотя… Что
может примелькаться в
воде, подобной ртути?

В свою очередь и сам
Алботов утверждает, вода �
это непостижимая стихия.

� Я помню бархатисто�
прохладное прикосновение
вод Каспийского моря, их
вкус, ласковую плотность,
помню, как шипучим язы�
ком подползали к ногам
прибалтийские воды, а по�
том устремлялись назад,
стараясь утянуть тебя с
собой, видел, как вставали
многоэтажные стены из
брызг и пены на Кольском
полуострове… Когда стены
падали, перед тобой рас�
стилалось зеленовато�си�
зое пространство, по кото�
рому шли от горизонта не�

торопливые валы с белыми
гребнями, а потом опять
вырастали пенные взрывы,
и меня все время занима�
ло одно: почему вдруг ти�
хая и безмятежная вода
внезапно свирепеет? Как
смягчить ее удар? Как рас�
считать ее силу? Наверное,
из меня вышел бы непло�
хой океанолог, но волей
судьбы я стал подводником
и приличную часть своей
жизни провел в вечном
мраке на большой глубине.
О чем ни капельки не жа�
лею. Это была трудная, но
необходимая, как воздух,

стране служба, и мы ее
несли с честью. Строго, но
вместе с тем весело и за�
дорно. Я в свободное от
работы время ставил пла�
стинки с танцевальными
мелодиями и песнями Кав�
каза, лезгинку сменял го�
пак, а уж перепеть украин�
цев и грузин никому не уда�
валось.

Алботов любил и, как
мог, берег солдат, которых
судьба приводила под его
начало. Об этом свидетель�
ствует тот факт, что за все
годы его работы ни у еди�
ного человека не было не
то что психического рас�
стройства, даже намека на
депрессию не было, а ведь
матросы находились под
водой по 8�9 месяцев…

В 1980 году Мурата на�
значили заместителем на�
чальника штаба 23�й фло�
тилии атомных подводных
лодок Северного флота.
Некоторые знатоки эполет
не преминули выразить со�
болезнование по этому по�
воду, дескать, такой боевой
офицер, такой моряк, а бу�
дет штаны протирать в
штабе. Не тут�то было.
Вскоре “штабник” капитан
первого ранга Алботов � по
табели о рангах � это чин
полковника � стал команди�
ром базы подводных атом�
ных лодок.

Служба беспощадно за�
бирала время, почти ниче�
го не оставляя на долю
жены и детей.

Человек никогда не мо�
жет угадать, где найдет
свое счастье. Мурат встре�
тил Люазу Гочияеву и полю�
бил ее той настоящей лю�
бовью, которой хватит на
долгие годы семейной жиз�
ни. Ни один парень, ни один
мужчина не мог не обер�
нуться вслед большеглазой
красавице с гордо подня�
той головой, но только жар�
кое чувство Алботова
встретило полную взаим�
ность… Кроме того, Люаза
словно растворилась в
муже и, обладая большим
запасом энергии, здраво,
по�хозяйски относясь к
жизни, стала помощницей и
опорой ему в тяжелые ми�
нуты. А таковых в жизни
Алботова было немало,
хоть и вспоминает он их,
отмечает, как забавные ку�
рьезы. Не более. Между
тем � это мнение многих
специалистов � практика

под водой опрокидывает
все теории. В случае тех
или иных природных анома�
лий в любой момент могут
выйти из строя системы
навигационных приборов,
режим “неблагоприятство�
вания” возникает при
встрече с субмаринами
НАТО и т. д. Разумеется, ни
о чем и никогда Мурат не
распространялся ни в кру�
гу семьи, ни в кругу друзей,
но как быть со множеством
“предателей” � сияющих
наград на белом кителе?

В 1986 году Мурата на�
значили заместителем на�
чальника Ленинградского
военно�морского училища
имени Ленинского комсо�
мола. Снова Ленинград.

Город, о котором так свежи
и приятны воспоминания!

Ровно через год после
назначения Алботова кур�
санты приняли участие �
впервые в истории учили�
ща � в параде Победы на
главной площади страны.

Когда я была студенткой
МГУ, то мне довелось услы�
шать такую историю. Про�
фессор МГУ Кучборская,
потрясенная ответом сво�
его студента, опустилась
на стул у входа на кафедру
зарубежной литературы и
заплакала. К ней подбежа�
ли студенты: “Что с вами?
Что случилось?” А она вос�
клицала: “Ничего! Ничего! Я
счастлива! Вы слышали,
как он отвечал!” Точно так
же потрясен и счастлив был
Алботов в тот день, когда
увидел, какую стать, вып�
равку, осанку, величие, бе�
зукоризненный чеканный
шаг продемонстрировали
его подопечные…

Новая деятельность
стала естественным про�
должением старой, так как
училище готовило курсан�
тов, хорошо знающих атом�
ную область морской тех�
ники…

А между тем, подраста�
ли дети, Игорь и Люба. Они
его самые близкие друзья,
самые родные существа на
свете. Они обожали отца,
восхищались им, и, понят�
но, просто изводили его на�
стойчивыми просьбами:
“Папа, расскажи о Бермуд�
ском треугольнике, твоя
лодка бывала в нем?”, на
что отец, кстати, первый
карачаевец, ставший ко�
мандиром атомной субма�
рины, смеясь, отвечал:
“Бермудский треугольник
не единственное место на
земном шаре, где происхо�
дят всяческие чудеса. Их
полно и в море Дьявола в
районе между Гонконгом,
Филиппинами, и Тайванем.
Но там ваш отец не бывал.
Может, Игорьку повезет,
если вздумает последовать
моему примеру…

Не повезло. Игорь не
стал продолжателем тру�
дов отца. Он � полковник
МВД в Питере, в таком же
чине и его жена Евгения,
следователь прокуратуры.
Дочь Люба � врач, зять Сер�
гей � бизнесмен. Большая
дружная интернациональ�
ная семья, словом.

Сейчас Мурат Шамиль�
евич на пенсии, но он не
сдает своих позиций, хотя
постоянно находится во
власти двух чувств � радо�
сти и грусти. Радость спо�
койная, потому что дом, это
то, чего у него � если Все�
вышний даст � впереди бу�
дет много. Грусть тоже спо�
койная, потому что Алботов
знает: все, что было хоро�
шего с ним на флоте, оста�
нется навсегда.

� Жить в море постоян�
но нельзя, но вспоминать
его можно, � утешает сам
себя капитан первого ран�
га Мурат Алботов, � А как
вспомнишь � оно словно
опять рядом, и так и норо�
вит утащить тебя с собой.

Аминат ДЖАУБАЕВА.

А ВСПОМИНАТЬ � МОЖНО…

ПОСЛАНИЕ
Святейшего Патриарха Московского и всея Руси Кирилла

и Священного Синода Русской Православной Церкви
архипастырям, клиру, монашествующим и мирянам

в связи с 1025�летием Крещения Руси

ОТКРЫВАЯ конференцию,
протоиерей Михаил Самохин
обратился к присутствующим
со словами: “Сегодняшняя
конференция � это случай осо�
бый, потому что говорить мы
будем о серьезном, наболев�
шем и о том, как часто мы
становимся свидетелями все�
возможных попыток разделе�
ния людей в отношении на�
шей веры, религии. Тем са�
мым, выстраивая в линию
противостояния между наши�
ми народами по религиозно�
му признаку. Самое ужасное
то, что такие попытки закан�
чиваются трагедией. Это
можно было наблюдать в Ка�
бардино�Балкарии, чему я
лично стал свидетелем. При�
чем, и с одной, и с другой
стороны гибнут молодые
люди”. Михаил Самохин так�
же добавил, что научно�педа�
гогическое сообщество дол�
жно выразить благодарность
в первую очередь местным
властям за то, что не допус�
кают подобного развития со�
бытий в Карачаево�Черкесии.

На встрече говорили, что
не только священнослужители
республики, но и представи�
тели научного и педагогичес�
кого сообщества должны спо�
собствовать правильному по�
ниманию подрастающим по�
колением законов религии.
Для этого необходимо знать
свою историю, осознавать,
что и ислам, и христианство
на Кавказе существуют с древ�
нейших времен. “Нельзя забы�
вать, что эти две религии яв�
ляются местными, глубоко
укорененными религиозными
традициями наших народов.
И если мы не будем стыдливо
прятать собственные знания,
а открыто говорить и напоми�
нать, то никто и никогда не
сможет нас разделить”, � кон�
статировал протоиерей.

Выступая с приветствен�
ной речью, Евгений Кратов
сказал, что это мероприятие
можно считать знаковым со�
бытием в жизни республики:

� С одной стороны, это
результат долгой трансфор�
мации наших общественных
отношений в стране и в рес�
публике, с другой � начало к
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благодатную помощь для новой жизни и отдельным людям, и
целым народам. Крещение Руси � это животворный источник,
питающий нас доныне и дающий силы созидать жизнь стран�
наследников исторической Руси, на основе вечных ценностей,
полученных нами от Бога и соединяющих нас духовными скре�
пами. Эти ценности и обусловленное ими миропонимание
внешне отразились в культуре наших народов, включая изоб�
разительное искусство, архитектуру, литературу, образование,
семейный и хозяйственный уклад, отношение к природе и мно�
гое другое, что формирует общность единого духовного про�
странства наследников Святой Руси.

Четверть века прошло со времени начала возрождения
Русской Церкви. За эти годы восстановлены и построены де�
сятки тысяч храмов и сотни монастырей, возобновлена и по�
ставлена на прочную основу церковная деятельность во мно�
гих областях. Являясь мощным духовным и нравственным фак�
тором бытия наших народов, православная вера стала досто�
янием миллионов людей. Со смирением следует признать,
что мировая история не знает столь грандиозного и стреми�
тельного религиозного возрождения, какое произошло на про�
странстве Исторической Руси за последние 25 лет. Мы возно�
сим наше искреннее благодарение Богу, Который есть Гос�
подь истории, за милость, явленную нашим народам; мы сер�
дечно благодарим всех, кто своими трудами ответил на при�
зывающую благодать Божию и сделал все это возможным.

Однако многое еще предстоит совершить, ибо Господь
ждет от нас новых плодов. И главным из них должно стать
единство веры и жизни, утверждение Евангельской истины в
словах и делах наших соотечественников.

Мы помним, что на протяжении истории судьбы народов,
духовно рожденных в Киевской купели, складывались пораз�
ному. В прошлом они жили в едином государстве, простирав�
шемся от Балтийского моря до Черного, от Галиции до Волги.
В иные периоды некоторые из этих народов находились под
иноземным владычеством, входили в состав других государств.
Долгое время мы вместе жили в одной большой стране, а
сейчас � в нескольких суверенных государствах. Но неизменно
существовало и ныне существует наше духовное единство, со�
храняемое благодатной силой Божией и общностью нрав�
ственного идеала, проповедуемого и оберегаемого Русской
Православной Церковью.

Народы, в которых укоренилась святая православная вера,
призваны, по наставлению преподобного Сергия Радонежс�
кого, «воззрением на Святую Троицу преодолевать ненавист�
ную рознь мира сего», служа примером братства и взаимопо�
мощи для всего человечества. Святая Русь жива до тех пор,
пока она верна выбору, сделанному равноапостольным князем
Владимиром, пока сохраняет свое духовное единство, пока
помнит и молитвенно чтит наших общих святых. И если мы
сбережем это единое наследие и духовное родство � у нас
есть будущее.

Бог молитвами святых, в земле Русской просиявших, да
даст нам утвердиться в истине, на которой всегда созидалась
и, верим, будет созидаться жизнь наших народов.

ХРИСТИАНСТВО В СУДЬБАХ
НАРОДОВ СЕВЕРНОГО КАВКАЗА

ПОД таким названием на днях в стенах СОШ № 11
Черкесска прошла региональная научно�практи�

ческая конференция, организованная республиканс�
ким институтом гуманитарных исследований и мис�
сионерским отделом Пятигорской и Черкесской епар�
хии. Конференция, на которую съехались представи�
тели сферы образования из всех районов и городов
Карачаево�Черкесии, была приурочена к знамена�
тельной дате � 1025�летию крещения Руси. В работе
конференции приняли участие министр КЧР по де�
лам национальностей, массовым коммуникациям и
печати Евгений Кратов, руководитель миссионерско�
го отдела Пятигорской и Черкесской епархии прото�
иерей Михаил Самохин, имам Черкесска Казим�хад�
жи Катчиев, директор Карачаево�Черкесского инсти�
тута гуманитарных исследований Мурадин Беслене�
ев и шеф�редактор сайта “Кавказская политика”, за�
меститель генерального директора Кавказской ме�
диа�группы Беслан Успанов.

новому этапу нашего сотруд�
ничества. Что касается сегод�
няшней тематики, то можно
отметить тот факт, что пост�
советское двадцатилетие
прошло в постоянном пре�
одолении стереотипов, один
из которых � роль религии,
воспринимаемая как институт
с очень узким профилем: за�
дача священника, имама �
встретить человека в этом
мире, благословить на семей�
ные узы, проводить в мир
иной.

Однако такое понимание
религии, как правило, оши�
бочно, потому что на самом
деле нынешние религиозные
организации имеют ясную,
четкую социальную концеп�
цию, зафиксированную в со�
ответствующих документах. А
самое главное, имеют жела�
ние не только открыто гово�
рить о проблемах, но и конст�
руктивно их решать. В этом
отношении религиозные орга�
низации являются надежным
союзником и партнером госу�
дарства.

Такой позиции придержи�
вался и гость конференции,
журналист Беслан Успанов. В
приветственном слове Беслан
Юсупович выразил благодар�
ность организаторам конфе�
ренции за возможность пооб�
щаться с людьми, для кото�
рых важны вопросы религии
и правильное трактование ее
канонов:

� Важно то, как сегодня
молодежь понимает слово
«религия». Отчасти создают�
ся всевозможные Интернет�
сообщества в помощь тем,
кто желает знать основы ре�
лигии. Есть сайты, где можно
почерпнуть много полезного
для себя � будь то мусульма�
нин или православный верую�
щий. На нашем сайте “Кавказ�
ская политика” мы тоже часто
затрагиваем вопросы рели�
гии, спорим, рассуждаем и
являемся связующим звеном
между народом, религией и
властью...

Участниками же научной
конференции были ученый
секретарь КЧИГИ Аминат Бай�
рамкулова, зав.сектором
фольклора КЧИГИ Ольга Гуди�

мова, ведущие научные со�
трудники КЧИГИ Айшат Дзы�
ба, Ася Карданова, Фатима
Озова, старшие научные со�
трудники КЧИГИ Аминат Кур�
мансеитова, Фатима Мамчу�
ева, Наталья Соловьева, Люд�
мила Хужеева, Хабиба Хабе�
кирова, Рашид Хатуев, доцент,
заместитель директора КЧИ�
ГИ Наталья Кратова, замести�
тель директора КЧИГИ Мар�
гарита Шенкао.

Аминат Курмансеитовой
был сделан доклад об исто�
рии издания кальвинистской
миссией Эдинбурга христиан�
ской литературы на ногайском
языке. “Нами выявлено и ус�
тановлено всего 23 книги,
изданные этими миссионера�
ми арабским шрифтом за пе�
риод их деятельности на Кав�
казе и в Астрахани. Из них 16
изданы шотландцами, а 7 �
базельскими миссионерами.
Книги опубликованы на татар�
ском, персидском, арабском
языках. Тираж колебался в
пределах 1000�3000 экземп�
ляров. Все они раздавались
бесплатно».

Рашид Хатуев в докладе
«Христианские святые в кара�
чаево�балкарской этнической
культуре» свидетельствует, что
“у карачаевцев и балкарцев в
календаре больше, чем у дру�
гих народов Центрального
Кавказа, сохранилось назва�
ний, связанных с некогда бы�
товавшим здесь христиан�
ством”. Приведенные доклад�
чиком материалы показывают,
что христианские реликты со�
хранились не только в народ�
ном календаре карачаево�бал�
карцев, но и в других сферах
традиционной культуры�эпи�
ческом наследии, обрядово�
культовой жизни, этнической
топонимии и антропонимии.

Выступление доцента На�
тальи Кратовой было посвя�
щено событиям ХХ века и ка�
салось изменений вероиспо�
ведной политики советского
государства после начала пе�
рестройки. Ситуация начала
меняться после январского,
1987 г., пленума ЦК КПСС, ко�
торый принял решение о де�
мократизации общества и ре�
формировании компартии.
Председатель Совета по де�
лам религий Харчев предста�
вил аналитическую записку “О
некоторых вопросах реализа�
ции политики партии в отно�
шении религии и Церкви на
современном этапе”, в кото�
рой предлагал “наряду с все�
мерным усилением атеисти�
ческого воспитания не обо�
стрять отношений с Церко�
вью” и с этой целью пересмот�
реть законодательство о куль�
тах, т.е. признать за религи�
озными объединениями пра�
во юридического лица и ве�
дения религиозной пропаган�
ды, за родителями � право на
воспитание детей в религиоз�
ном духе, а за верующими �

право на совершение религи�
озных обрядов.

С сентября 1987 года на�
чало расти количество право�
славных приходов, в том чис�
ле и в КЧАО. Были отремон�
тированы храмы, построены
подсобные помещения. В ян�
варе 1988 года вышло поста�
новление Совета по делам
религий, в котором властям
предписывалось без прово�
лочек удовлетворять все пра�
вомерные просьбы верующих,
не создавать конфликтных
ситуаций и не дискредитиро�
вать перестройку в глазах ве�
рующих.По случаю торжеств
1000�летия Крещения Руси
оживилась жизнь Русской
Православной Церкви, что
проявилось в укреплении
организационных структур ре�
лигиозных учреждений, увели�
чении расходов на ремонтно�
восстановительные работы,
постановке вопросов об от�
крытии новых храмов, увели�
чении тиражей религиозных
изданий. В целом с 1985 по
1990 г. оказались зарегистри�
рованы почти три с полови�
ной тысячи новых приходов
Московского Патриархата.

Важнейшей вехой стало
празднование тысячелетия
Крещения Руси.

В КЧАО, Черкесске торже�
ства, посвященные 1000�ле�
тию крещения Руси, прошли
13�14 октября 1988 в здании
драмтеатра. На торжествен�
ном юбилейном собрании
присутствовало около 850
человек. Благочинный отец
Василий Афонин был избран
в правление областного отде�
ления советского фонда
мира, президиум областного
фонда милосердия и здоро�
вья, в президиум областного
общества красного креста и
полумесяца. Соответственно,
активизировалась деятель�
ность по отчислению средств
в эти фонды. Активизирова�
лась благотворительная дея�
тельность, оказывалась по�
мощь Дому ребенка, одино�
ким и тяжело больным инва�
лидам. Было разрешено еже�
годно в День Победы прово�
дить панихиду по убиенным
воинам и возлагать венки к
братским могилам, а в 1989
году духовенство получило
разрешение выходить на клад�
бища в пасхальные дни.

В 1989 году произошел
отказ от прежней системы
церковно�государственных от�
ношений. Они перестали инте�
ресовать отдел пропаганды ЦК
КПСС и перешли в ведение
отдела административных ор�
ганов. Таким образом, в пери�
од перестройки конца 1980�х
� начала 1990�х гг. начался
процесс постепенной норма�
лизации отношений государ�
ства с Русской Православной
Церковью.

Светлана КИЛБА.
Ольга МИХАЙЛОВА.



6 Суббота 27 июля 2013 годаУ вас есть новость или вы хотите поделиться с нами своим мнением?
Пишите: dr�09@mail.ru

Газета отпечатана в ОАО «Издательство «Кавказская
здравница», г. Минеральные Воды, ул. 50 лет Октября, 67.
Способ печати офсет " 2 п. л.
Индекс 54042 Заказ №

Газета зарегистрирована Южным окружным межрегиональным
территориальным управлением Министерства РФ по делам печати,

телерадиовещания и средств массовой коммуникации.
Свидетельство ПИ № 10�4272 от 17 декабря 2001 года.

Зам. главного редактора П. СЕМЕНЧЕНКО.

Газета подписана в печать: по графику � 17�00, факт � 17�00.

Авторы опубликованных материалов несут ответственность за точ"
ность приведенных фактов, цитат, экономико"статистических данных,
собственных имен, географических названий и прочих сведений, а так"
же за то, что в материалах содержатся данные, не подлежащие откры"
той публикации.

Точка зрения редакции не обязательно совпадает с мнением ав"
торов. Редакция вправе не вступать в переписку. Рукописи и другие
оригиналы не возвращаются и не рецензируются.

За достоверность информации в рекламе и объявлениях редак"
ция «ДР» ответственности не несет.

Материалы со словом РЕКЛАМА, знаками      и *, а также под
рубриками: «Бизнес"пресс», «Пульс цен», Цена успеха», «Объект вни"
мания», публикуются на правах рекламы.

Р

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Уважаемый Абидин Владимирович!
От всей души поздравляем Вас с 50�

летием!
В нашей республике Вас знают и

уважают как профессионального врача, а
коллеги�депутаты ценят Вас за взвешен�
ный подход к любому делу и конструк�
тивное решение возникающих вопросов.

Желаем Вам и в дальнейшем успехов
на профессиональном поприще, здоровья, жизненной
энергии для реализации всего задуманного и благо�
получия в семье!

Председатель и Президиум Народного Собрания
(Парламента) Карачаево�Черкесской Республики,

сотрудники Аппарата Парламента

ПОЗДРАВЛЯЮТ
ДЕПУТАТА

Абидина Владимировича
МЕРЕМКУЛОВА

С  Ю Б И Л Е Е М !

РАЗНОЕ

УСЛУГИ

 Вызов врача УЗИ к вам на
дом. Консультация перед об�
следованием.

Запись по тел.:
89632845592;

89280331456; 21�38�15.
(Лицензия № 09�01�

000202, выдана Министер�
ством здравоохранения и ку�
рортов Карачаево�Черкесской
Республики от 02.11.2011 г.)

 СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:
водители категории СЕ на автомобили (“КамАЗ” � п/п, “ЗиЛ” �
п/п.);
� механик по ремонту автомобилей;
� слесари по ремонту автомобилей;
� газоэлектросварщик;
� пистолетчик на АЗС;
� сторожа � сутки ч/з двое.

С собой иметь паспорт, права, трудовую книжку.
Заработная плата договорная.
Обращаться по адресу: г. Черкесск, ул. Подгорная, 47, с 8�

00 до 17�00 часов, кроме субботы и воскресенья, перерыв с 12�
00 до 13�00 час.

Тел.: 8 (878�2) 21�08�62, 89054205577.

ТРЕБУЮТСЯ:
агент по снабжению, асфальтобетонщики, водители
на автомобили “КамаЗ”, “ЗиЛ”, “ВАЗ”, легковой ав�
томобиль, секретарь�специалист отдела кадров,
экономист (наличие строительного образования) со
знанием программы “ГосСтройСмета”.

Справки по тел. 22�85�50.

 БЫСТРО И КАЧЕСТВЕННО
РЕМОНТ И ОБШИВКА СТАРОЙ
МЕБЕЛИ, ЗАМЕНА/ПРУЖИН,
ИЗМЕНЕНИЕ ДИЗАЙНА, РЕС�
ТАВРАЦИЯ ЛЮБЫХ ФАСОНОВ
МЯГКОЙ МЕБЕЛИ В КОРОТКИЕ
СРОКИ.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЯГКОЙ
МЕБЕЛИ НА ЗАКАЗ.

Обр. по тел.: 25�20�45
(вечером), 8�928�397�32�

83, 8�906�445�99�55,
89886080077,
89632825333.

Филиал Северо�Кавказской гуманитарно�технологической
академии в пос. Кавказский Прикубанского района

Карачаево�Черкесской Республики
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на 2013�2014 годы на базе 9 и 11 классов
ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

 «Право и организация социального обеспечения» � ква�
лификация «Юрист»

«Экономика и бухгалтерский учет» (по отраслям) � ква�
лификация «Бухгалтер»

«Земельно�имущественные отношения» � квалификация
«Специалист земельно�имущественных отношений»

УСЛОВИЯ ПРИЕМА:
без вступительных испытаний (экзаменов).

ОБУЧЕНИЕ В ФИЛИАЛЕ БЕСПЛАТНОЕ!
Срок обучения по всем специальностям:
На очном отделении: на базе 9 классов � 2 года 10 месяцев

на базе 11 классов � 1 год 10 месяцев.
По заочной форме обучения:

на базе 11 классов � 2 года 10 месяцев.
Студентам филиала выплачивается стипендия.
Всем желающим предоставляется место в общежитии.
Для поступления на обучение необходимо предоставить

документы.
•   Паспорт
•   Аттестат об образовании
•   6 фотографий (3x4).

Справки по тел.:
приемная комиссия 8 (87874) 3�15�17; сот. 89280258466.

Адрес: КЧР, Прикубанский район, пос. Кавказский, ул. Ба�
лахонова, 8.

(Лицензия АА № 001759 от 11.08.2011 года).

15 июля 2013 года
на 76�м году ушел из
жизни ветеран горно�
спасательной службы
Российской Федера�
ции, Почетный горняк
Российской Федера�
ции, обладатель на�
грудного знака “Шах�
терская слава” 1�й сте�
пени, заслуженный
спасатель КЧР

ДЖАНДУБАЕВ Юрий Магометович.
Ответственность, порядочность, профессиона�

лизм, человечность и доброта снискали Юрию Ма�
гометовичу заслуженный авторитет среди коллег.

Разделяем горечь утраты и выражаем глубокие
соболезнования родным и близким нашего коллеги.

Командование и штаб ВГСО Юга и Центра
ФГУП “ВГСЧ”, г. Белгород

командир Дзиов С. Б.

Администрация Хабезского
муниципального района выде�
ляет в аренду земельный учас�
ток мерою 20 кв. м, для уста�
новки торгового павильона, рас�
положенный по адресу: КЧР, Ха�
безский район, а. Хабез, ул. У.
Хабекова, д. 100 «г». Категория
земель: земли населенных пун�
ктов. Кадастровый номер
09:03:0180121:118.

Заявления принимаются в
течение месяца со дня опубли�
кования объявления по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. Хабез,
ул. Советская, 27.

Администрация Карачаевско�
го муниципального района пре�
доставляет в аренду земельный
участок из категории земель
сельскохозяйственного назна�
чения площадью 335757 кв. м,
расположенный по адресу: Ка�
рачаево�Черкесская Республи�

ка, Карачаевский район, урочи�
ще Дудар Кулак, для сенокоше�
ния.

Администрация Малокарача�
евского муниципального райо�
на предоставляет в аренду зе�
мельный участок с кадастровым
номером: 09:08:0140103:607,
расположенный по адресу: КЧР,
Малокарачаевский район, с.
Первомайское, ул. Шоссейная,
около остановочного павильона
Сырзавод, площадью 12 кв. м,
для установки магазина.

Администрация Усть�Джегу�
тинского муниципального райо�
на предоставляет в аренду зе�
мельный участок мерою �
1198+/�8 кв. м, кадастровый
номер: 09:07:0030106:367, из
категории земель населенных
пунктов, расположенный по ад�
ресу: Карачаево�Черкесская
Республика, Усть�Джегутинский
р�н, г. Усть�Джегута, ул. Вок�
зальная, район жилого дома №
18, с разрешенным использо�
ванием: под многолетние на�
саждения.

Администрация Ногайского
муниципального района инфор�
мирует население о предлагае�
мом в собственность земель�
ном участке с кадастровым но�
мером 09:01:0080002:254, ме�
рою 2500 кв. м, для ведения
личного подсобного хозяйства,
земли населенных пунктов,
расположенного по адресу: КЧР,
Ногайский район, а. Адиль�
Xaлx, ул. Подгорная, 7З.

Заявления принимаются в
течение месяца со дня опубли�
кования объявления по адресу:
КЧР, Ногайский район, п. Эркен�
Шахар, ул. Некрасова, 16.

В газете “День республики” от
9.05.2013 г. № 67�68 (186794) в
объявлении кадастрового инже�
нера Лень Ларисы Васильевны,
в объявлении о согласовании
проекта межевания СПК “Крас�
ногорский” изменить кадастро�
вый номер: 09:07:0000000:6925
на 09:07:0000000:7012.

В газете “День республики”
от 13.12.2011 г. № 264 (18404)
в объявлении администрации
Карачаевского муниципального
района о предоставлении в
аренду земельных участков
общей площадью 3700 кв. м
вместо слов: “сельскохозяй�
ственного назначения”, считать
верными слова: “населенных
пунктов” и вместо слов: “под�
собного хозяйства”, считать
верными слова: “личного под�
собного хозяйства”.

В газете “День республики”
№ 51�52 от 19.03.2011 г. в объ�
явлении пайщиков СПК ПЗ “Аг�
ролаба” Урупского района вне�
сти дополнение в список пай�
щиков Бостанова Бориса Су�
леймановича.

Утерянную справку о реаби�
литации № 18/3558, выданную
16.07.2010 года ОР и СФ ИЦ
МВД по КЧР на имя Чомаева
Якова Срапулевича,  считать
недействительной.

дом в Черкесске, ул. Попо�
ва, 29 “А”. 1�й этаж + цоколь�
ный этаж, 205 кв. м, 3 спаль�
ни, кухня, 2 зала, холл, камин�
ный зал, подсобные помеще�
ния, все удобства, з/у 5 со�
ток.

Цена 6 миллионов рублей.
Без посредников.

Торг уместен.
Возможен обмен на одно�

комнатную или двухкомнат�
ную квартиру в центральной
части города с доплатой.

Тел.: 89283978553,
25�25�51.

ПРОДАЮ

КЧР ГБОО “Многопрофильный
технологический колледж”

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 2013-2014 учебный год

1. По профессиям среднего профессионального обра�
зования:
1.1. На базе 9 класса с получением среднего общего
образования со сроком обучения - 3 года 10 месяцев:

Сварочное производство;
Технология машиностроения;
Техническое обслуживание и ремонт автомобильного транс�
порта;
Программирование в компьютерных системах;
Строительство и эксплуатация зданий и сооружений.

1.2. На базе 11 классов со сроком обучения 1 год 10
месяцев:

Сварочное производство;
Строительство и эксплуатация зданий и сооружений;
Программирование в компьютерных системах.

2. По профессиям начального профессионального обра�
зования:
2.1. На базе 9 класса с получением среднего общего
образования со сроком обучения 2 года 5 месяцев:

Сварщик;
Автомеханик (водитель категорий “В”, “С”);
Мастер столярно-плотничных и паркетных работ;
Портной;
Повар; кондитер;
Мастер по обработке цифровой информации;
Мастер общестроительных работ;
Мастер отделочных строительных работ;
Машинист подъемно-транспортных машин.

2.2. На базе 11 классов со сроком обучения 10 месяцев:
Автомеханик;
Сварщик;
Повар; кондитер;
Мастер по обработке цифровой информации;
Мастер общестроительных работ.

3. По программам профессиональной подготовки воз�
можно одновременно освоить  2-3 профессии.
4. Организованы платные курсы по специальностям (срок
обучения от 1 до 6 месяцев):

Оператор электронно-вычислительных машин;
Повар;
Водитель автомобиля категорий “В”, “С”;
Токарь (универсальный);
Делопроизводитель (со знанием ПК);
Сварщик;
Секретарь;
Мастер общестроительных работ.
Всем учащимся выплачивается стипендия, бесплат�

ное 3-х разовое питание, иногородним предоставляются
места в общежитии. Юноши пользуются отсрочкой oт
призыва в армию. После окончания учебы все выпуск�
ники трудоустраиваются.

Наш адрес: г. Черкесск, ул. Ставропольская, 117.
Справки по тел.: 20-50-99; 20-49-11; 20-52-93 -

приемная комиссия.
Проезд: автобус № 7, 12, 14, 10, 17

(остановка “Детская больница”).
(Лицензия № 000415 от 07.02.2012 г.)

5. Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым товарам и услугам регули�
руемых организаций, а также о регистрации и ходе реализации заявок на подключение к системе теплоснабжения1

Наименование организации ООО «Тепловые сети»
ИНН 0917021650
КПП 091701001
Местонахождение (адрес) КЧР,  г. Черкесск, пр. Ленина,11
Отчетный период 2 квартал 2013года
Наименование Показатель
Количество поданных и зарегистрированных заявок на подключение
к системе теплоснабжения 3
Количество исполненных заявок на подключение к системе теплоснабжения 0
Количество заявок на подключение к системе теплоснабжения,
по которым принято решение об отказе в подключении 0
Резерв мощности системы теплоснабжения2 Котельная №12   � 0,12 Гкал/час

Котельная №6   �3,31 Гкал/час
Котельная №8   � 0,584 Гкал/час
Котельная №14   � 0,019 Гкал/час
Котельная №11,21,19   � 4,71 Гкал/час
Котельная №4,24,23,1,3,10, 13,9  � 21,15 Гкал/час
Котельная №5   � 0,26 Гкал/час
Котельная №16   � 0,63 Гкал/час
Котельная №7   � 1,61 Гкал/час

1 � раскрывается регулируемой организацией ежеквартально
2 � При использовании регулируемой организацией нескольких систем централизованного теплоснабжения информация о резерве мощности
таких систем публикуется в отношении каждой системы централизованного теплоснабжения.
По всем вопросам по подключению к системам теплоснабжения обращаться по  телефону: 25�88�12. Полная информация о деятельности ООО
«Тепловые сети» размещена на сайте: teplosetу@mail.ru.

ДЛЯ ПОСТУПЛЕНИЯ В ИФЭП ОЗ
• Заявление абитуриента установленной формы.
• Паспорт + (копия).
• Документ об образовании, копия заверенная нота�
риально.
• Фотографии (3x4 см) � 6 шт.
• Документы, дающие право на льготы.
• Для лиц сменивших Ф. И. О. � соответствующее
свидетельство + (копия).

Прием документов осуществляется
с 1 июня по 5 августа.

ИНСТИТУТ ФИНАНСОВ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА ОФИЦЕРОВ ЗАПАСА
Лицензия Федеральной службы по надзодру в сфере образования и науки

№ 0432 от 05 декабря 2012 г. (бессрочная)
Серия 90Л01 № 0000470

Нам 17 лет

Наш адрес: 109202, г. Москва, ул. Басовская, д. 16/1. Станция метро “Авиамоторная”.
Телефоны для справок: 8 (495) 790�72�95; 8 (495) 790�72�64. КЧР, г. Черкесск, ул. Ленина, 6, тел.: 25�37�58; 25�37�68.
Понедельник�пятница с 10�00 до 17.00 час.
Адрес в Интернете: www.ifepoz.ru. Электронная почта:oficery@rambler.ru; cherkessk@ifepoz.ru

ИФЭП ОЗ объявляет прием студентов
на 2013/2014 учебный год:

На первый курс по направлению бакалавриата
030900.62 � юриспруденция
080100.62 � экономика
Нормативный срок обучения � 4 года.
На последующие курсы по специальностям:
030501.65 � юриспруденция
080105.65 � финансы и кредит
Нормативный срок обучения – 5 лет.

Администрацией Карачаевского городского округа предос�
тавляются в аренду земельные участки в г. Карачаевске под
строительство автосервиса в 197 м от ул. Мира, 35, по направ�
лению на юго�запад мерою 69 кв. м, гаражного бокса в 27 м от
ул. Курджиева, 14, по направлению на запад мерою 46 кв. м,
под огород в 3 м от ул. Подгорная, 12, по направлению на се�
веро�восток мерою 146 кв. м, в г. Теберда для ведения садовод�
ства в 112 м от дома № 2 Микрорайона по направлению на
восток мерою 398 кв. м. в пос. Домбае под строительство мини�
гостиницы в 17 м от дома № 4 Пихтовый мыс по направлению
на юго�восток мерою 450 кв. м, в пос. Малокурганный под стро�
ительство гаража в 9 м от ул. Клубная по направлению на
восток мерою 25 кв. м.

Кадастровый инженер Хапаев Садык Аубекирович (г. Чер�
кесск, пр. Ленина, д. 2, hapaevs@gmail.com, тел. 26�01�37), на�
стоящим извещает о проведении кадастровых работ по подго�
товке межевого проекта в отношении ЗУ, образованных в счет
выделяемых земельных долей из общей долевой собственности
по адресу: КЧР, Прикубанский район, СПК “Холоднородниковс�
кий” с к. н. 09:02:0000000:6935, 7086, 6941, 6719, 6862; сенокос�
поле № 20, площадью 3,65 га; пастбище�поле № 39, площадью
10,40 га.

СПК “Мичуринский” с к. н. 09:02:0000000:3881 пашня�поле
№ 31, участок 18, площадью 3,9 га; сенокос�поле № 94, участок
25, площадью 1,25 га; пастбище�поле № 118, участок 29, площа�
дью 0,95 га.

Заказчиком кадастровых работ является Тешалиев Ачахмат
Хусейевич (КЧР, Прикубанский район, с. Холоднородниковское,
ул. Родниковская, 67. тел. 89283984428).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ ЗУ состоится по адресу: КЧР, г. Чер�
кесск, ул. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5, 27.08.2013 г. в 10�00
час.

С проектом межевания ЗУ можно ознакомиться по адресу:
г. Черкесск, ул. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5. Возражения,
дополнения, предложения по доработке проекта межевания ЗУ
принимаются в течение 30 дней со дня опубликования объявле�
ния по адресу: г. Черкесск, ул. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5. В объявлении ООО «Земля и право», в лице кадастрового

инженера Койчуевой Фатимы Хусеевны в газете «ДР»  от 25
июня  2013г. № 96 (186822), была допущена ошибка, вместо
«09:07:0000000:4773;5093; расположенный (ые)  по адресу: КЧР,
Усть�Джегутинский район, РГУП «Горный», поле № 49 (пашня)»,
считать верным  09:07:0000000:4773;5093; расположенный (ые)
по адресу: КЧР, Усть�Джегутинский район, РГУП «Горный», поле
№ 48 (пашня)»

Кадастровым инженером Койчуевой Фатимой Хусеевной
(квалификационный аттестат № 09�11�29, г. Черкесск, ул. У. Али�
ева, 6; 8(8782) 25�39�44; e�mail: zemlya_pravo@mail.ru), выпол�
няются работы по подготовке проектов межевания земельных
участков с кадастровыми номерами: 09:07:0000000:4804, распо�
ложенный (ые) по адресу: КЧР, Усть�Джегутинский район, РГУП
«Горный», поле № 60 (пашня). Заказчиком кадастровых работ
является Каппушев Мурат Хасанович (а. Новая Джегута, ул.
Мира, 28. Тел: 8 (928) 0310137).

09:07:0000000:4947;4979;нет в ГКН, расположенный (ые) по
адресу: КЧР, Усть�Джегутинский район, РГУП «Горный», поле №
26 (пашня); Заказчиком кадастровых работ является Биджиев
Расул Хусеевич (с. Дружба, ул. Комсомольская, 44, тел: 8�928�
656�07�26).

С проектами межевания земельных участков можно ознако�
миться по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6.Возражения, до�
полнения, предложения по доработке проектов межевания зе�
мельных участков принимаются в течение 30 дней со дня опуб�
ликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6,
ООО «Земля и право».

Организатор торгов – ООО «Ильмар» (ИНН1655207449/
КПП165501001, р/c40702810401180000322 в Казанском фи�
лиале ОАО «Банк Москвы», г.  Казань, к/с №
30101810800000000720, БИК 049205720, адрес для направле�
ния корреспонденции: 420012, РТ, г. Казань, а/я 236, теле�
фон – 89196910476, электронная почта: ilmarkodr@yandex.ru)
сообщает о проведении торгов по продаже имущества

ОАО «ЧХПО» имени Цахилова (р/с40702810300420000193
в Филиале г.Черкесск ОАО «МИнБ» в г.Черкесске, к/с №
30101810400000000819, БИК 049133819, ИНН0901023483
ОГРН1020900510652, адрес: КЧР, г.Черкесск, ул. Свободы
62):

Лот№1– 13 450 шт. обыкновенных акций (1,6503% от
уставного капитала) ЗАО «Народный банк» (ЗАО АКБ «ЛАК�
МА»); начальная цена�1 404 700,00 руб., в том числе НДС 214
276,27 рублей; размер задатка�280 940,00 руб.; шаг аукци�
она�70 235,00 руб.

Торги будут проводиться в соответствии с приказом Ми�
нэкономразвития России от 15.02.2010 г. №54 на электрон�
ной торговой площадке, размещенной в сети «Интернет» по
адресу https://www.fabrikant.ru/.

Перечень имущества, входящего в лот на сайте: https:/
/www.fabrikant.ru/, ознакомиться с имуществом можно по
адресу: КЧР, г. Черкесск, ул. Свободы 62. Доп. инф. по тел.
89283840395, 89196910476. Форма проведение торгов: аук�
цион на повышение стоимости, форма представления пред�
ложений о цене имущества – открытая. Заявки на участие
в торгах принимаются в электронной форме по адресу: https:/
/www.fabrikant.ru/ с 9.00ч. 05.08.2013г. до 17.00ч. 09.09.2013г.
К участию в торгах допускаются лица, которые могут быть
признаны покупателями по законодательству РФ, подавшие
заявки на участие в торгах, соответствующие действующе�
му законодательству РФ и уплатившие сумму задатка. За�
явка на участие в торгах должна соответствовать требова�
ниям, установленным законодательством РФ, а также ука�
занным в настоящем сообщении о проведении торгов и
оформляется в форме электронного документа. Заявка на
участие в торгах составляется в произвольной форме на
русском языке и должна содержать указанные в сообщении
о проведении торгов следующие сведения: наименование,
организационно�правовая форма, место нахождения, почто�
вый адрес заявителя (для юридического лица); фамилия,
имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жи�
тельства заявителя (для физического лица); номер контак�
тного телефона, адрес электронной почты заявителя. Заявка
на участие в торгах должна содержать также сведения о
наличии или об отсутствии заинтересованности заявителя по
отношению к должнику, кредиторам, внешнему управляю�
щему и о характере этой заинтересованности, сведения об
участии в капитале заявителя внешнего управляющего, а
также саморегулируемой организации арбитражных управ�
ляющих, членом или руководителем которой является вне�
шний управляющий. К заявке на участие в торгах должны
прилагаться следующие документы: выписка из единого
государственного реестра юридических лиц (для юридичес�
кого лица), выписка из единого государственного реестра
индивидуальных предпринимателей (для индивидуального
предпринимателя), копии документов, удостоверяющих лич�
ность (для физического лица), надлежащим образом заве�
ренный перевод на русский язык документов о государствен�
ной регистрации юридического лица или государственной
регистрации физического лица в качестве индивидуального
предпринимателя в соответствии с законодательством соот�
ветствующего государства (для иностранного лица); доку�
мент, подтверждающий полномочия лица на осуществление
действий от имени заявителя. Документы, прилагаемые к
заявке, представляются в форме электронных документов,
подписанных электронной цифровой подписью заявителя.
Заявка на участие в торгах должна соответствовать поло�
жениям п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)
и раздела IV Приказа Минэкономразвития РФ от 15 февраля
2010 года №54 (Зарегистрировано в Минюсте РФ 18.05.2010
№17528).

Задаток вносится на счет организатора торгов с
05.08.2013г. по 09.09.2013г. Выигравшим аукцион признает�
ся участник, предложивший наиболее высокую цену за
продаваемое имущество и уплативший сумму задатка. Оп�
лата задатка за участников торгов третьими лицами не
допускается.

Результаты торгов подводятся на электронной торговой
площадке по адресу: https://www.fabrikant.ru/ 11.09.2013г. в
11.00ч. После представления последнего предложения о цене
имущества время продлевается на 30 минут.

Договор купли�продажи заключается в течение 5 дней с
момента подведения результатов торгов, оплата имущества
должна быть произведена в течение 30 дней со дня подпи�
сания договора на счет должника».

Ответ прошу направить по адресу: КЧР г. Черкесск ул.
Ленина, 6. Контактный телефон: факс (8782) 25�21�02, 8(928)
396�77�98.

Юридический адрес должника: 369385, Карачаево�Чер�
кесская Республика, г. Черкесск ул. Свободы, 62.

Извещение о месте и порядке ознакомления с проектом
межевания земельного участка. ООО «Межевик» в лице кадас�
трового инженера Нагаева Романа Мухамедовича (КЧР, Хабез�
ский район, а.Псаучье�Дахе, ул.Садовая, 1, эл. почта
nagaev.roman@gmail.com, т.8(988) 710�10�92), выполняет кадаст�
ровые работы для образования земельных участков, выделяе�
мых из общей долевой собственности СКП Нарт, (пашня), в 5,5
км западнее от а.Али�Бердуковский, исходный номер земельного
участка 09:03:0000000:5920:5939, (сенокос), в 5,4 км западнее от
а.Али�Бердуковский, исходный номер земельного участка
09:03:0000000:5939:5920, (пастбище), в 5,4 км западнее от а.Али�
Бердуковский, исходный номер земельного участка
09:03:0000000:5920:5939, (пастбище), в 1,3 км западнее от а.Али�
Бердуковский, исходный номер земельного участка
09:03:0000000:6136:5887, (пастбище), в 1,3 км западнее от а.Али�
Бердуковский, исходный номер земельного участка
09:03:0000000:5955:6170, (пашня), поле №20, исходный номер
земельного участка 09:03:0000000:6001:5995:5513, (сенокос), в
5,5 км западнее от а.Али�Бердуковский, исходный номер земель�
ного участка 09:03:0000000:6001:5995:5513, (пашня), в 2,1 км
западнее от а.Али�Бердуковский, исходный номер земельного
участка 09:03:0000000:6032:6035:6038:6071:5738, (пашня), в 1,8
км западнее от а.Али�Бердуковский, исходный номер земельного
участка 09:03:0000000:5754, (сенокос), в 5,5 км западнее от а.Али�
Бердуковский, исходный номер земельного участка
09:03:0000000:5754, (пастбище), в 1,7 км западнее от а.Али�Бер�
дуковский, исходный номер земельного участка
09:03:0000000:5754. Заказчиком кадастровых работ является:
Бештаов Осман Хасанович (КЧР, Хабезский район, а.Али�Берду�
ковский, ул. У.Хабекова, 48, т.8(909)496�34�24). С проектом меже�
вания земельного участка можно ознакомиться по адресу: КЧР,
Хабезский район, а.Хабез, ул.У.Хабекова, 83. Возражения отно�
сительно размера и местоположения границ земельного участка
принимаются в течение 30 дней со дня опубликования объявле�
ния по адресу: КЧР, Хабезский район, а.Хабез, ул.У.Хабекова, 83.

Поправка в объявление в газете «День республики» от
01.05.2012г. №84(18505) по выделу долей из СПК Исправная,
(пашня), в поле №199, площадью вместо 27,303 га, считать вер�
ным 25,4828 га, исходный номер земельного участка считать вер�
ным 09:06:0000000:7158:7201:6654:6955:6907:6694: 5742:6686:
6849:6924:7108:6841:6950:6839, а также (сенокос), в полях №56,60
и (пастбище), в поле №36, исходными номерами двух земельных
участков считать верными 09:06:0000000:7201:7158:6654:
6955:6907:6694:5742:6686:6849:6924:6497:6841:7108:6950:6839.

В объявлении ООО «Земля и право», в лице кадастрового
инженера Агаевой Динары Биаслановны в газете «ДР»  от
21.08.2012г. №170 (18591), внести изменение, вместо
09:06:0000000:1272, считать верным 09:06:0000000:12890, за�
казчиком работ является Лепшоков Сагит Хасанович.

Я, Каппушев Башир Абдуллахович, продал по доверенности автомо�
биль “Москвич – 2141” (регистрационный номер А 698 ВО 09).

Если в течение месяца со дня опубликования объявления
новый хозяин не переоформит автомашину на свое имя, она
будет объявлена в розыск и списана в утиль.

Обр. по тел. 89283910340.

Я, Хакирова Галимат Теувежовна, продала по доверенности
автомашину “Лада 2107” (регистрационный номер Р 685 ЕЕ 09).

Если в течение месяца со дня опубликования объявления
новый хозяин не переоформит автомашину на свое имя, она
будет объявлена в розыск и  списана в утиль.

Обр. по тел. 89631714526.

Телефон отдела рекламы

26�36�34


